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ПРИЕМ В КРЕМЛЕ ПО СЛУЧАЮ 
МЕЖДУНАРОДНОГО 
КИНОФЕСТИВАЛЯ

МОСКВА, 15 июля. (ТАСС). Сегодня Министерство культу
ры СССР и  оргкомитет Союза работников кинематографии 
СССР устроили в Кремле прием по случаю второго Междуна
родного московского кинофестиваля.

В Большой Кремлевский дворец были приглашены киноар
тисты, режиссеры, операторы я другие учаспшкя фестиваля из 
разных страй, видные деятели советской культуры.

Гостей приветствовала министр культуры СССР Е. А. Фур
цева.

Братская ГЭС

Работу опытно-показательны)! 
хознйств-на уровень 
современных задач

В решении больших задач, по
ставленных январским Пленумом 
ЦК КПСС, важную роль призваны 
сыграть опытно-показательные хо
зяйства. являющиеся низовым зве
ном сельскохозяйственных органов, 
в работе которых основное внима
ние должно быть сосредоточено на 
активном внедрении в колхозы н 
совхозы достижений науки и пере
дового опыта.

«Колхозы и совхозы надо обу
чать новому на поактике. — гово
рил товарищ Н. С. Хрущев на пле
нуме ЦК КПСС Украины,—а хоро
шая практика может быть только в 
передовом хозяйстве, или, как мы 
говоонм, в опытно-показательном 
хозяйстве». Вея работа опытно-по
казательных хозяйств по внедре
нию передового опыта и достиже
ний науки должна строиться не на 
директивах, не на приказах, а на 
обоснованных рекомендациях, на 
практическим показе колхозам н 
совхозам лучших приемов ведения 
хозяйства, организации производ
ства.

Опытно-показательные хозяйства 
должны вести производство на вы
соком научном уровне, обеспечить 
получение максимального количе
ства сельскохозяйственных продук
тов при наименьших затратах тру
да и средств, служить примером 
образцового ведения хозяйства для 
окружающих колхозов и совхозов.

В нашей области создано 16 
опытно-показательных хозяйств. В 
их числе колхозы «Северное сия
ние» Бакчарского района. «Проле
тарская крепость» Пышкнно- 
Троицкого района. Томский совхоз 
я другие.

За последние три года в колхозе 
«Северное сияние» средняя уро
жайность зерновых культур соста
вила 16 центнеров с гектара, в 
прошлом году было надоено молока 
от каждой фуражной коровы по 
2.611 килограммов. В этом колхозе 
высокая культура земледелия, что 
и позволяет ежегодно получать хо
рошие н устойчивые урожаи. Там 
имеется немало замечательных ма
стеров полеводства и животновод
ства.

Большая работа проводится по 
переводу всех ферм на беспривяз
ное содержание крупного рогатого 
скота в опытно-показательном хо
зяйстве—совхозе «Томский». Сов
хоз в 1960 году перевел на бес
привязное содержание 2.750 коров 
и разработал технологию этого ме
тода применительно к  сибирским 
условиям. Сейчас в эхом хозяйст
ве одна доярка доит по 85—95 ко
ров вместо 15, как было раньше. 
В текущем году в совхозе будет 
переведено на этот прогрессивный 
метод содержания все поголовье 
воров.

Большие мероприятия по внедре
нию передового опыта в сельско
хозяйственное производство наме
тил осуществить колхоз «Проле
тарская крепость», на базе которо
го создано опытно-показательное 
хозяйство.

Однако многие опытно-показа
тельные хозяйства все еще не пе
рестроили свою работу в свете тре
бований январского Пленума ЦК 
КПСС. До сих пор опытно-показа- 
тельные хозяйства не до конца 
Згкомплектованы специалистами 
сельского хозяйства, во многих хо
зяйствах не созданы научно-техни
ческие советы, не разработаны 
перспективные планы развития 
этих хозяйств н планы внедрения 
передового опыта в окружающие 
колхозы и совхозы.

Райкомы партии и райисполкомы 
мало еще внимания уделяют опыт
но-показательным хозяйствам.

В колхозах н совхозах области 
еще медленно внедряется беспри
вязное содержание крупного рога
того скота, крупногрупповое бес- 
стаиочное содержание свиней, ис
кусственное осеменение животных 
и другие прогрессивные методы. 
Все это приводит к низкой произ
водительности труда и высокой 
себестоимости животноводческой 
продукции. В результате недоста
точного внимания многих райкомов 
партии и райисполкомов к внедре
нию передового опыта резервы 
дальнейшего роста производства 
сельскохозяйственной продукции в 
колхозах и совхозах используются 
крайне плохо.

Задача опытно-показательных 
хозяйств — поставить дело так, 
чтобы на основе внедрения дости
жений науки и передового опыта 
добиться быстрого роста произвол, 
ства не только в своем хозяйстве, 
но н во всех колхозах и совхозах 
района.

Каждое опытно-показательное 
хозяйство должно иметь план ор
ганизационно-хозяйственных н спе
циальных мероприятий по дальней
шему увеличению производства 
зерна, кормов, мяса, молока и дру
гих продуктов сельского хозяйства. 
ЭтИіМ планом следует определить 
срокп, конкретных исполнителей. 
Такие мероприятия должен иметь 
каждый колхоз н совхоз области. 
В разработке их должны оказать 
большую помощь специалисты об
ластного управления сельского 
хозяйства, областного объединения 
«Сельхозтехника» и треста совхо
зов. Планы следует обсудить яа 
научно-технических советах, а так
же на партийных, профсоюзных, 
комсомольских и общих собраниях 
рабочих совхозов и колхозов.

Райкомы КПСС н райисполкомы, 
руководители и специалисты рай
онного опытно-показательного хо
зяйства обязаны так организовать 
работу хозяйства, чтобы лучшие 
достижения науки, передовые ме
тоды труда сделать достоянием 
всех колхозов н совхозов района, 
чтобы хозяйство охотно посещали 
колхозники н рабочие, руководите
ли колхозов и совхозов, специали
сты сельского хозяйства района, 
партийные н советские работники, 
чтобы они изучали там достижения 
науки, практически овладевали пе
редовыми приемами ведения хо
зяйства, получали квалифициро
ванный совет, как внедрить у себя 
в производство то Н.ЧИ иное нов
шество, усваивали опыт организа
торской и массово-политической 
работы, применяли его в своих хо
зяйствах.

Необходимо воспитывать у рабо
чих, колхозников и специалистов 
опытно-показательных хозяйств 
чувство гордости и высокой ответ
ственности за оказанное доверие и 
выполнение возложенных обязанно
стей.

Областное управление сельского 
хозяйства, райкомы КПСС, райис
полкомы и руководители опытно
показательных хозяйств должны в 
ближайшее время полностью уком
плектовать эти хозяйства лучшими 
специалистами, создать им необхо
димые производственные и быто
вые условия для работы и развер
нуть активную практическую рабо
ту по внедрению достижений науки 
и передового опыта в производст
во.

Райкомы партии н райисполко
мы обязаны повседневно направ
лять деятельность районных опыт
но-показательных хозяйств, сде
лав обобщение н внедрение пере
дового опыта основным содержани
ем организаторской работы на се-

Как в Колпашевском совхозе 
расправились с кукурузой

КОЛПАШЕВО. (По телефону). На
тогурской фер.че Колпашевского сов
хоза этой весной создали специаль
ные механизированные звенья по 
возделыванию кукурузы и картофеля. 
Задолго до сева здесь широко опове
стили об обязательстве получить 
300 центнеров зеленой массы куку 
рузы с гектара.

Но с первых же дней сева парад
ный шумок стал стихать, а вслед за 
ним подул холодок • формализма. 
Квадратно-гнездовым способом посе
яли всего полгектара кукурузы из 
50 планируемых. Семена были заде
ланы на различную глубину без при- 
катывання почвы. Рядки оказались 
кривыми.

Первое боронование до всходов 
провели с опозданием и с большими 
огрехами. И все же «королева по
лей», несмотря ни на холодную пого
ду, ни на крупные ошибки в ее воз
делывании, сумела выйти на широ
кий простор прифермского участка. 
Но здесь ее постигла другая беда. 
«Королева полей» стала быстро за
растать сорняками и скоро совсем! 
исчезла в их зарослях.

—  Стоит ли ухаживать за кукуру
зой? —  размышляла управляющая 
фермой агроном тов. Ершова. —  (Йе
мена долго лежали в почве, всходы 
получились йзреженными.

И вскоре 20 гектаров кукурузы 
были запаханы.

В конце июня на кукурузном уча
стке побывали научные работники 
Нарымской государственной селек
ционной станции Н. Рогачев и В. Го
ловин. Они дали ряд советов по даль
нейшему уходу за «королевой по-, 
лей». Они установили, что растения 
не повреждены вредителями, нор
мальной густоты и находятся в удов
летворительном состоянии.

В местной газете «Советский Се
вер» работники селекционной стан
ции сигнализировали о крупной 
ошибке руководителей тогурской фер
мы, перепахавших посевы кукурузы.

Кажется, этот сигнал должен был 
бы привлечь внимание Колпашевско
го горкома КПСС и горисполкома. 
Сигнал газеты прошел бесследно. Его 
не стали обсуждать лаже на партий
ном бюро совхоза.

Больше того, по распоряжению ди
ректора совхоза тов, Игнатенко были 
взлущены и перепаханы все 44,5 
гектара посева кукурузы. Лишь у 
самой дороги уцелели редкие высо
кие стебли «королевы полей». 
14 июля здесь сеяли горох с овсом.

На волковской ферме совхоза вот 
какая картина. На поле, где посеяна 
кукуруза, учетчик Павел Часовских 
замеряет небольшой участок только 
что прополотой кукурузы. Она хоро
шо пошла в рост, но была сильно из- 
режена. 6 женщин с тяпками в ру
ках обрабатывали междурядья.

—  С нормой справились, —  заме
тил учетчик.

Е Ц В
ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГО

ПАРИЖ, 17 июля. (ТАСС). Для 
участия в открывающейся сегодня 
сессии конголезского парламента 
вчера из Восточной провинции, на
ходящейся под контроле.м закон
ного правительства Республики 
Конго, на борту самолета ООН в 
Леопольдвиль прибыл 31 член пар
ламента. Как сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс, эту 
группу депутатов возглавляет пре
емник покойного Патриса Лумум- 
бы на посту председателя партии 
«Национальное движение Конго» 
Кристоф Гбение.

Представители Восточной про
винции были немедленно доставле
ны на вертолете в университет 
«Лованиум», в предместьях Лео
польдвиля. где под охраной войск 
ООН будут происходить заседания 
парламента.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лео-

Д-р Нваме Нкрума 
на Братской ГЭС

БРАТСК, 15 июля. (ТАСС). Сего
дня президент и глава Республики 
Гана д-р Кваме Нкрума и сопровож
дающие его лица прибыли из Иркут
ска в Братск. После торжественной 
встречи на аэродроме высокий гость

и его спутники побывали на стройке 
крупнейшей в мире Братской ГЭС. 
Всюду, где появлялись представители 
молодого дружественного африкан
ского государства, их сердечно при
ветствовали гидростроители.

Кваме Нкрума
в Узбекистане

ТАШКЕНТ, 17 июля. (ТАСС). Вче
ра сюда из Иркутска прибыли пре
зидент и глава правительства Рес
публики Гана д-р Кваме Нкрума и 
сопровождающие его лица.

По пути следования от аэродрома 
до резиденции главу молодого афри

канского государства горячо привет
ствовали тысячи трудящихся Таш
кента.

В тот же день вечером гости из 
Ганы посетили колхоз «Кзыл-Узбе- 
кистан» в Орджоникидзевском рай
оне.

польдвиля, вчера во второй полови
не дня там приземлился еще один 
самолет из Стэнливиля, доставив
ший 42 членов парламента Рес
публики Конго. Среди прибывших 
членов парламента — председа
тель Национального собрания Рес
публики Конго Жозеф Касонго и 
бывший министр информации в 
правительстве Патриса Лумѵмбы 
Анисет Кашамура.

Прекратить 
вмешательство США 
в Южном Вьетнаме

ХАНОЙ, 17 июля. (ТАСС). В 
связи с исполняющейся 20 июля 
7-й годовщиной со дня прекраще
ния военных действий в Индоки
тае Вьетнамский комитет защиты 
мира и Вьетнамский комитет соли
дарности стран Азии и Африки 
опубликовали заявление, требуя 
проведения в жизнь женевских со
глашений 1954 года, направленных 
к  мирному воссоединению Вьет
нама.

В заявлении, сообщает ВИА, 
осуждаются планы империалистов 
СШ А и их пособников в Южном 
Вьетнаме, цель которых — сорвать 
вьшолнение женевских соглашений 
и сохранить раздел Вьетнама. Два 
комитета в своем заявлении требу
ют немедленного прекращения аме
риканского вмешательства и пре
кращения подготовки войны в Юж
ном Вьетнаме, а также настаивают, 
чтобы был положен конец нгодинь- 
дьемовской политике репрессий 
против населения.

В заявлении выражается уверен
ность в том. что горячая поддерж
ка со стороны народов Азии и Аф
рики и других миролюбивых наро
дов мира поможет вьетнамскому 
народу сорвать все махинации аме
риканских империалистов и их ла
кеев и одержать решающую побе
ду-

—  Вот и ладно. —  ответила одна 
женщина. —  Пора по ломам.

Никто И.З работающих не был чле
ном кукурузоводческого звена. По
сев обезличен. Разные люди прихо
дят на этот участок и по-разному 
относятся к  его вс.ходам.

“  Да зачем ту. звено? —  заме
тила все та же женщина. —  Куку
рузы осталось мало. Ведь ее всю пе
репахали.

Через дорогу от зеленых рядков 
кукурузы —  перепаханное поле.

—  29 гектаров, —  пояснил учет
чик.

Почему же перепахали это поле? 
Ведь на нем кукурузу сеяли теми же 
семенами, почти в тот же самый срок 
и те же люди, что и на соседнем не
большом клочке, расположенном че
рез дорогу. Почему же это большое 
роле кукурузы оказалось перепахан
ным?

—  А кто его знает, —  говорили 
женщины. —  Везде сорняки были. 
Здесь бы не пропололи, и тут вряд 
ли можно было увидеть кукурузу.

В конторе фермы управляющая 
М. Н. Часовских в ответ на этот воп
рос показала официальный акт, со
ставленный 8 июля.

Вывод был категорическим: 25 гек
таров кукурузы перепахать и засеять 
горохо-овсяной смесью, а на 8 гек
тарах немедленно организовать меж
дурядную обработку культиватором с 
ручной прополкой в рядках.

Но ведь оставлено не 8, а всего 
около 4 гектаров кукурузы.

•— Так устно посоветовал агроном 
тов. Голубев. —  ответила тов. Часов
ских. —  Будет вдвое меньше возни.

Акт подписан управляющей фермой 
тов. Часовских. главным агрономом 
совхоза тов. Голубевым. Документ, 
решивший судьбу кукурузы, нигде 
не обсуждался.

Они не пожелали утруждать себя 
хлопотами о создании «королеве по
лей» нормальных условий для разви
тия. Они даже не .желают замечать, 
что там.^где к кукѵ.іѵзе прикладыва
ют хозяйские руки, там она хорошо 
растет. Тракторист новоселовской 
фермы А. Панов еще до появления 
всходов провел боронование посевов, 
затем сетчатой бороной проборонил 
кукурузу по всходам, очистил от сор
няков. и растения ожили, заметно 
пошли в РОСТ. На 30 гектарах хорошо 
чувствует себя «королева полей» и у 
механизаторов мараксинской фермы. 
Здесь также позаботились о том, что
бы избавить кукурузу от сорняков, 
сумели сохранить каждый , стебель. 
И это всего в нескольких километрах 
от полей тогурской я волковской 
ферм. А здесь без зазрения совести 
уничтожили 73 гектара кукурузы!

Произошло это из-за равнодушия 
руководителей Колпашевского совхо
за к  возделыванию кукурузы, безот
ветственности. нежелания оградить

Г л а в н о е
Развертывая соревнование в честь 

XX II съезда КПСС. коллективы 
многих^ строительных организаций 
Томской области стремятся достойно 
встретить его. Коллектив стройуправ
ления ГРЭС-П выполнил план 
освоения капиталовложений в пер
вом полугодии на 104 процента и 
ввода жилья на 101.5 процента. Он 
сдал в эксплуатацию широкоэкран
ный кинотеатр «Октябрь».

В первом полугодии улучшили 
свою  ̂работу трест «Томлесжелюр- 
строн». УНР-292 и другие строи
тельные организации, перевыполнив
шие план 6 месяцев.

Хороших результатов добились в 
дни предсъездовской вахты бригады 
Героя Социалистического Труда тов. 
Аетратова и тов. Бабенко из 
УНР-787. тт. Бреннера и,э УНР-290. 
Кологурского. Крайсмана из треста 
«Томскстрой» и другие.

Но многие строительные организа
ции неудовлетворительно ведут капи
тальное строительство в этом году. 
Это видно из показателей выполне
ния плана полугодия подрядными 
строительными организациями:

«королеву полей» от сорняков и 
скептиков Непонятно, почему Кол- 
пашевский горком КПСС и гориспол
ком безучастно отнеслись к  уничто
жению кукурузы в Колпашевском 
-совхозе.

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.

Иркзпгская область. 
В конце июня на основ
ных сооружениях Брат, 
ского гидроузла начата 
сборка рабочего колеса 
н других деталей пер
вого агрегата.

На снимке: сборкг
рабочего колеса.

(Фотохроника ТАСС).

Сельсоветы проверяют подготовку к уборке урожая

Нельзя терять ни одного дня!
Жатва не за горами
В нашем колхозе имени Калинина 

зреет хороший урожай, а вот заботы 
о своевременной его уборке правле
ние колхоза и его председатель тов. 
Конончик проявляют мало. На днях 
мы организовали проверку готовности 
бригад этого колхоза к  уборке, выя
вили. что ремонт хлебоуборочных 
машин в колхозе организован плохо. 
Жатва, как говорят, «на носу», а ни 
один из б комбайнов не готов.

Не думают, наверное, серьезно ру
ководители колхоза о раздельной 
уборке хлебов. Иначе чем объяснить, 
что ремонт жаток не закончен. План 
проведения уборочных работ все еще 
не составлен. Как будет организована 
уборка, какие поля надо убирать в 
первую очередь, как лучше расста
вить и наиболее высокопроизводи
тельно использовать технику —  ни
кто толком не знает.

Времени до начала косовицы хле
бов осталось немного. Нужно хорошо 
подготовиться к ней.

А. ГОРЮНОВ, 
председатель Усть-Бакчарского 
сельского Совета Чаинского 

района.

Подготовка к уборке 
урожая идет полным 

ходом
Члены сельхозартели «Прогресс» 

Бакчарского района проявляют боль
шую заботу о своевременной поіію- 
товке к  уборке нового урожая.

Правление колхоза составило план 
уборочных работ. Подходит к  концу 
ремонт комбайнов, безлафетных жа
ток. Готовы склады. В проезжее со
стояние приведены здесь дороги и 
подъезды к  складам и еупталкам.

Считанные? дни остаются до нача
ла раздельной уборки хлебов. и 
правлению колхоза нужно успеть

решить в эта дни еше многие воп
росы.

Не готово пока к  приему зерна су
шильное хозяйство. Колхоз имеет 
2 зерносушилки. Обе требуют теку
щего ремонта, однако он еше не на
чат.

Из б автомашин 2 не готовы к 
перевозке зерна. Всего яа 80 про
центов колхоз обеспечен мешкотарой, 
не начат ремонт еше одного комбай
на. ,

Бакчарскйй сельский Совет, про
веряя готовность колхоза «Прогресс» 
к  началу косовицы зерновых, сов
местно с правлением решил, что под
готовка к  уборке урожая должна 
быть закончена к  25 июля.

М. ПАНОВА, председатель сель
скохозяйственной комиссии Бак
чарского сельского Совета;
М. ЯКОВЛЕВА, председатель 
Бакчарского сельского Совета;
К. ЧЕВЫЧЕЛОВ, инспектор гос
технадзора районного отделения 
«Сельхозтехника»; Я. ГУСЬКОВ, 
механик колхоза «Прогресс»;
А. СПЕРЧУН, А. ЧУЛНОВ, члены 
сельскохозяйственной комиссии 

сельского Совета.

Недоделок много, 
а времени осталось 

мало
3.280 гектаров зерновых предсто

ит убрать в этом году членам сель
хозартели «К новым победам» Ше- 
гарекого района. Чтобы начать убор
ку  в срок и провести ее организован
но. нужно заблаговременно подгото
виться к  ней. Колхозу «К новым 
победам» далеко еще до полной го
товности.

В сельхозартели имеется 15 ком
байнов, 4 из них пока ремонтируют

ся, не готовы к  ВЫ.Х0ДУ в поле шесть 
жаток.

Ни в одной из 5 бригад сушильное 
хозяйство не сможет принимать зер
но. пока колхоз не получит из ремон
та моторы. Еще в конце мая на завод 
«Сибэлектромотор» г. Томска было 
направлено электрооборудование, но 
оно до сих пор не получено колхозом 
с завода.

Особенно плохо обстоит дело с зер
ноочистительными машинами. Многие 
из них разбиты, и потребуется дли
тельное время для их восстановления. 
Однако в колхозе нет даже запасных 
частей для ремонта.'

Капитального ремонта требуют 
складские помещения. Крыши многих 
складов протекают, что неминуемо 
вызовет порчу зерна. Однако правле
ние колхоза не приняло мер, чтобы 
уже сейчас начать ремонт складов.

Единственное, что колхоз провел 
заблаговременно, так это ремонт авто
парка. Имеющиеся в хозяйстве 9 ав- 
томаііжн на ходу. Сделаны здесь 
бестарки и  пароконные брички.

Но до сих пор нет плана проведе
ния уборочных работ. Какие массивы 
будут скашиваться в первую очередь, 
каковы маршруты движения убороч
ной техники —  подобные вопросы 
правлением еще не обсуждались.

Большую тревогу вызывает не
укомплектованность комбайновых аг
регатов кадрами механизаторов. В 
колхозе не хватает 15 механизаторов 
для работы на машинах.

Правлению сельхозартели нужно 
принять срочные меры для своевре
менной подготовки к  уборке урожая. 
Времени до начала косовицы хлебов 
осталось совсем мало, а нерешенных 
вопросов —  масса.

Е. КОТИКОВ, председатель Бат- 
катского сельсовета; А. НЕГО- 
ДИН, депутат сельского Совета;
Я. ВОЛКОВ, бригадир 3-й трак
торной бригады колхоза «К но
вым победам»; А. МАЛАХОВ, 
бригадир 2-й полеводческой 
бригады; Д. ШУТОВ, бригадир 
первой полеводческой бригады.

о р г а н и з о в а н н о с т ь  во в с е х  
з в е н ь я х  с т р о и т е л ь с т в а
Обзор раСоты строителей за полугодие

Наименование
организации
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Трест «Томлесжеллор-
строй» 109,8

МДО-132 128,5
МДО-137 115.3
МДО-136 112.2

Монтажная колонна 100,1
МДО-134 99,7
МЛО-133 97,8

' МДО-138 82,6
Стройуправление

ГРЭС-П 104
УНР-131 96,5

Стройтельво-монтаж-
ный участок ЛІ 10 треста
«Томсктрансстрой» 93,4

Трест «Томскстрой» 71,5

70.1 
109,1

81.9
76.7 
74 
30
61.8
63.5
62.2
59.1
58.6 
29,4 
77

75.2

85,3

Трест № 97 
УНР-292 
УНР-739 
УНР-290 
УНР-787 
УНР-291 

Трест Мг 98 
УНР-769 
УНР-770 
УНР-740 
УНР-768 
УНР-741 

Всего по области 
В том числе: по 

совнархозу
по предприятиям и 

организациям мест
ных Советов 

Объем работ, выполненных строи
телями области, возрос по сравнению 
с тем же периодом прошлого года на 
8,6 процента вместо предусмотрен
ных годовым планом 24,5 процента.

План первого полугодия по вводу 
жилищ в эксплуатацию выполнен 
только на 40.2 процента. За первое 
полугодие текущего года введено в 
строй только 92,2 процента жилой 
площади, введенной за первое полу
годие прошлого года. А в прошлом 
году стройки области выполнили го
довой план ввода жилья только на 
66.4 процента.

План полугодия по вводу жилья 
в тресте «Томлесжелдорстрой» вы
полнен яа 72.6 процента, в тре
сте 97 —  на 37,5 процента, в 
тресте 98 сорван совсем.

Трест «Томлесжелдорстрой» значи
тельно перевыполнил план освоения 
капиталовложений, но сорвал плав 
сдачи жилья.

Очень часто на стройках оправды
вают срыв плана недостатком техни
ки, но 'накрывают глаза на плохое 
использование механизмов. Напрв-

мер, работники УНР-740 устанавли
вают башенный кран на стройке об
щежития подшипникового завода* бо
лее 2-х месяцев. Длительное время 
не используется кран на строитель
стве многоэтажного дома по Подгор
ному переулку.

На строительных площадках часты 
перебои в подаче строительных мате
риалов. Первые машины с раствором 
и бетоном, как правило, опаздывают 
на полчаса— час к  началу смены, и 
строители простаивают. Нередко ма
териалы подают не в комплекте: есть 
кирпич — раствора нет, есть раст
вор —  нет кирнича. Зачастую на од
ном объекте сборный железобетон не 
монтируют, так как нет крана, а на 
другом объекте кран стоит —  нет 
железобетона.

Срыв графиков строительства не
редко происходит из-за несогласо
ванных действии генеральных под
рядчиков и субподрядчиков. Из-за 
плохой работы участков «Сантехмон- 
таж». «Востоктехмонтаж». «Оиб-
промстромэнергомонтаж». «Промвен- 
тиляция» часто срывается сдача
объектов. Управление строительства 
и промышленности строительных ма
териалов плохо координирует дейст
вия строителей и субподрядчиков. 
Пользуясь слабым контролем, и те и 
другие прощают часто друг другу все
возможные недоделки, брак.

В июне этого года предприятия 
треста «Стройдеталь» долго стояли 
из-за отсутствия гравия, хотя в Том
ске большие запасы этого материала. 
Управление карьерами (директор тов. 
Павельский) безответственно отне
слось к производству рассеянного 
гравия.

Выполнение планов строительно- 
монталщых работ во многом зависит 
от деятельности предприятий треста!

«Сгройдеталь». А они несвоевремен
но и некомплектно поставляют на 
стройки сборные железобетонные 
конструкции, столярные изделия, не 
обеспечивают стройплощадки поло
вой рейкой.

Йз-за плохой организации матери
ального обеспечения, слабого 
использования производственных 
мощностей план первого полугодия 
предприятия треста «Огроидеталь» 
выполнили на 91 процент. За шесть 
месяцев стройкам города недодано бо
лее 10 тысяч кубометров сборного 
железобетона.

Такое положение с выполнением 
плана капитального строительства 
требует, чтобы партийные, совет
ские, профсоюзные и хозяйственные 
организации приняли самые реши
тельные меры для того, чтобы во 
втором полугодии строители области 
наверстали упущенное, исправили 
недостатки в организации работ.

Необходимо постоянно улучшать 
организацию строительного производ
ства, добиться ритмичности и согла
сованности всех звеньев строительст
ва, начиная с предприятий стройин
дустрии и кончая отделочными участ
ками.

Надо решительно бороться с орга
низационной неурядицей, покончить 
с простоями людей, техники, добить
ся бесперебойного снабжения строек 
материалами.

Работники автотранспорта снаб
женческих организаций обязаны бес
перебойно обеспечивать перевозкл 
для строителей.

Партийные, профсоюзные органи
зации строек должны организовать 
среди строителей действенное сорев
нование, шире распространять опыт 
передовиков и новаторов производст- - 
ва. Нужно улучшить политико-ыассо« 
вую работу среди строителей.
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Ликвидировать отставание на лесозаготовках

БЫЛ ПЫЛ, ДА СКОРО ОСТЫЛ...
В  Нюрольском леспромхозе плохо 

руководят лесозаготовками
В к іб и н т  сидят трое —  директор 

деспронхоза тов. Худяков, иачаль- 
»як проиэводстаонно-гехвдпеского 
отдела тов. Доринский и главный 
женер тов. Рыбин. С карандашами в 
руках они второй нас подсчитывают 

выполнит или нет предприятие 
полугодовой план лесозаготовок.

—  Как не прикидывай, а три ты
сячи пятьсот кубометров до плана не 
хватает, —  вздохнул^ тов. Худяков.

—  Обидно, —  вторит ему главный 
инженер.

Давайте еще раз прикинем, 
предлагает зашедший в кабинет на* 
чальннк планового отдела тов, Абра' 
нов.

Снова защелкали костяшки на 
счетах, запестрели цифрами листки 
бумаги. Но и вторичный подсчет не 
принес ничего утешитслкного. Приу
ныв, руководители леспромхоза ра
зошлись по рабочим местам.

А ведь такого долга в Нюрольском 
леспромхозе могло и не быть. С нача
ла года' предприятие работало рит
мично, каждый месяц выполняло 
план. Лесозаготовители далекого се
верного леспромхоза досрочно выпол
нили задание первого квартала и дали 
сверх плана шесть с поло'виной тысяч 
к^^к»метров древесины. На лесопунк
тах улучшилась организация и повы
силась производительность труда, 
сократились непроизводительные за
траты. Предприятие получило трид
цать шесть тысяч рублей экономии 
по фо«ду заработной: платы, на два 
рубля двенадцать копеек снизилась 
себестоимость кубометра заготовлен
ной древесины.

Это убедительно свидетельствовало 
о больших резервах для увеличения 
вывозки леса, для ликвидации затя
нувшегося отставания.

Однако первые успехи в Нюролькѳ 
не закрепили. Предприятие провалило 
апрельский и майский планы лесоза
готовок.

Тут бы руководителям предприя
тия и поднять тревогу, поглубже ра
зобраться в причинах отставания. 
Вместо этого начались поиски «объ
ективных причин». По мнению руко
водителей, долг возник потому, что 
в леспромхозе не оказалось летних 
лесосек, а крупнейший Калганакский 
лесопункт перебазировался на новое 

■ место. Все это верно, но не в этом 
главное.

Основная причина отставания — 
плохое техническое руководство лесо
пунктами и мастерскими участками 
со стороны рттсоводителей леспром
хоза.

Директор тов. Худяков, главный 
инженер тов. Рыбин вместо того.

чтобы возглавить борьбу за техниче
ский прогресс, организовать механи
заторов и инженерно-технических ра
ботников на внелренме передового 
опыта и новой техники примиренче
ски относились к недостаткам в рабо
те предприятия. А ведь тов, Худяков 
— опытный руководитель, хорошо 
разбирающийся в технологии лесоза
готовок. Но он нѳ всегда умеет вы
брать главное из массы текущих дел. 
Его рабочий день заполнен рассмот
рением всевозможных бумаг, разгово
рами. решением Мелких дел. Поэтому 
у тов. Худякова не остается времени 
на решение важнейших производст
венных вопросов.

На кого, как не на главного инже
нера, мог бы опереться директор при 
решении важнейших вопросов техни
ческого прогресса! Но главный инже
нер тов. Рыбин работает, что назы
вается. в полсилы. Круг его деятель
ности ограничивается Нюрольским и 
Калганакским лесопунктами, В тече
ние всего прошлого гола тов. Рыбин 
не выбрал времени побывать на Оси- 
ново-Ярском лесопункте. Когда его 
спросили об этом,, главный инженер 
спокойно ответил: «Есть приказ ком
бината «Томлес» закрыть Осиново- 
Ярский лесопункт, и там мне деЛать 
нечего».

Сидит тов. Рыбин в конторе и пе
рекладывает бумажки с одной сторо
ны стола на другую. Он выясняет де
сятки вопросов, которые с успехом 
могли бы решить другие работники 
леспромхоза, И в то же время в дела 
производства тов. Рыбин вникает не
достаточно.

Скоро исполнится год. как был 
издан приказ о ликвидации Осиново- 
Ярского лесопункта. Но лесопункт 
продолжает работать. А руководители 
леспромхоза мало обращают на него 
внимания. Этот лесопункт действует 
уже десять лет. но за эти годы ни 
одна фаза работ, кроме заготовки ле
са. не ме.ханизирована.

Однако на лесопункте есть возмож
ность построить автодорогу круглого
дового действия, организовать тре
левку леса тракторами ТДТ-40 и 
внедрить крупнопакетную погрузку 
хлыстов. Тогда бы отпала необходи
мость закрывать лесопункт. Но руко
водители предприятия преждевремен
но махнули на лесопункт рукой.

D леспромхозе по-прежнему мало 
внимания уделяют четкой организа
ции труда. Взять хотя бы организа
цию труда в валочно-трелевочных 
бригадах. В лесосеках Нюрольского и 
Калгаиакскѳго лесопунктов должно 
работать 18 валочно-трелевочно-

—ИЗУЧЕНИЕ ГАЛАКТИК 
-„ОСТРОВОВ** ВСЕЛЕННОЙ

ПОСЕЛОК НАУЧНЫЙ 
(Крымская область). 15 июля. 
(ТАСС). В Крымской астррфи- 
эической обсерватории Акаде
мии наук СССР на крупнейшем 
в Европе зеркально.м телескопе 
начаты исследования галактик
— гигантских звездных еисте.м 
типа нашего Млечного пути.

— Применение в телескопе 
специальных оптических систем,
— рассказал в беседе с норрес* - 
пондентом ТАСС директор 
Крымской обсерватории, член* 
корреспондент Академии наук 
СССР Андрей Борисович Север
ный, — позволяет производить 
фотографирование этих удален* 
нейших и слабо светящихся 
объектов во много раз быстрее 
н эффективнее, чем с помощью 
обычных методоа фотографиро
вания. Уже получены изд(5раж0- 
ння многих галактик.

Особый интерес представляет

сравнение фотографий, полу
ченных е различными свето
фильтрами, в особенности тех, 
которые выделяют свечение во
дорода.

Фотографии, полученные в 
Крымской астрофизической об
серватории, показывают, что 
ядра некоторых галактик бога
ты водородом, в других же во
дород практически отсутствует. 
В ряде случаев видны струи 
светящегося водорода, исходя
щего из ядер галактик. Фотогра
фии также ясно указывают, что 
связь свечения водорода с груп
пировками очень горячих звезд 
присуща не только нашей гала
ктике, но и многим другим.

Изучение галактик в самом 
ближайшем будущем откроет 
много новых интересных свойств 
космической материн в этих 
востровах> Вселенной.

ПОГРУЗОЧНЫХ бригад, а работает толь
ко 9. Состав их часто меняют. На ма
стерских участках «Волчиха» и 
«Чворовая» ко.чплексные бригады не 
знают своих яска.іных, месячных, 
квартальных за.яаний. наряды-заказы 
здесь не выписывают.

Руководители леспромхоза мало 
заботятся о широком распростране
нии передового опыта, прогрессивных 
методов труда. Вот красноречивый 
пример. В начале этого года на Кал- 
ганакском лесопункте организовали 
школу передового опыта, которой 
руководили члены малой комплек
сной бригады тов. Качесова. Коллек
тив бригады до этого трудился на пе
редовом - Сангальско.м лесопункте 
КаргасоксЕОго леспромхоза. Бригадир 
Качесов и его товарищи решили 
помочь нюрольским лесорубам 
освоить передовые методы лесозаго
товок и изъявили желание тру
диться на Калганакском лесопунк
те. Новаторы персдава.ги свой опыт 
непосредственно в лесосеках, помогли 
калганакца.м осваивать крупяопакет- 
ную погрузку. Но, руководители пред
приятия ничего не сделали, чтобы 
опыт новаторов распространить на 
все мастерские участки и лесопунк
ты. Постепенно о школе передовых 
методов в Калганаке забыли.

На Осиново-Ярском лесопункте до 
сих пор лес валят электропилами 
К-5. хотя здесь есть пять бензомотор
ных пил, но из них используется 
только одна.

Руководители предприятия мало 
заботятся о наращивании производ
ственных мощностей. В этом году 
продолжительность ремонта тракторо-в 
и автомашин по сравнению с прош
лым годом возросла в полтора раза. 
На Калганакском и Нюрольском лесо
пунктах тракторы на трелевке ис
пользуются только 40— 50 процентов 
рабочего» времени, остальное время 
они стоят из-за технических неис
правностей.

На лесопунктах медленно строят 
новые лесовозные дороги, плохо сле
дят за состоянием уже действующих. 
На Нюрольском лесопункте к  началу 
четвертого квартала нужно сдать в 
эксплуатацию 14,5 километра желез
нодорожных путей, но сделано пока 
очень мало. Медленно идет строи
тельство железнодорожной ветки в 
лесной массив «Погон-егон». Для 
укладки рельсов подготовлено всего 
четыре ки.дометра полотна и шесть 
километров трассы. Здесь подготоещ-  
ли рельсов только сто десять тонн, их 
хватит лишь на три километра пу'чи.

Некоторые участки действующей 
дороги проложены по заболоченной 
местности, их нужно ремонтировать. 
Но об этом руководители не беспоко
ятся. На узкоколейной железной до
роге Нюрольского пункта участились 
аварии. 21 нюня, например, мастеру 
нижнего склада тор. Киликельдину и 
мотористу мотовоза пришлось шесть 
раз поднимать на рельсы сцепы, 
прежде чем они доставили их к  месту 
назначения.

В леспромхозе много и других 
«узких мест», которые не дают пред
приятию работать ритмично. В част
ности. на неопределенное время затя
нулась реконструкция нижнего скла
да на Нюрольском лесопункте, здесь 
не механизируют работы по штабе
левке древесины и т. д, А гг. Худя
ков, Рыбин и другие руководители 
смотрят на это сквозь пальцы.

Вступая в третий год се.ѵгилетки. 
коллектив Нюрольского леспромхоза 
обязался выполнить десятимесячную 
программу ко дню открытия XXII 
съезда КПСС и до конца года діть 
сверх плана 4 тысячи кубометров 
древесины. Успешное выполнение 
обязательств требует большрй органи
заторской работы с людьми, опера
тивного руководства лесозаготовками. 
Руководители предприятия, увлек
шись решением второстепенных во
просов, забывают об этом.

Т. КУРИЛОВИЧ,
наш соб. иорр.

ГАГАРИН 
ОТБЫЛ 

НА РОДИНУ
ЛОНДОН, 15 июля. (ТАСС),.Сего- 

ДНЯ гостивший в течение нескольких 
дней в Англии летчик-космонавт 
Юрий Гагарин отбыл на родину.

На всем пути от советского посоль
ства до лондонского аэропорта де
сятки тысяч лондонцев устроили 
торжественные проводы советскому 
покорителю космоса.

В заявлении в лондонском аэро
порту Ю. А. Гагарин сказал, что он 
увозит с собой наилучшие воспоми
нания о теплом приеме, оказанном 
ему английским народом.

Достойную встречу X X II съез- 
Коммунистической партии 

Советского Союза готовят пере, 
довые рабочие томского завода 
«Металлист».

Передовые производствеюш- 
цы Т. М. Буянова и А. А. Бо
карева освоили в литейном цехе 
по две профессии — фориов. 
щнц и кокильщиц. Литейщицы 
в дни предсъездовской вахты 
выполняют норму на 120— 130 
процентов.

На снимке (слева направо): 
Т. М. Буянова и А. А. Бокарева 
в литейном цехе.

Фото Ф. Хитриневича.

В последнее время я 
получаю очень много пи
сем с просьбой расска
зать о том. как мне уда
ется получать полувер- 
тикалыный валок колось
ями кверху, об опыте моей работы. 
Письма приходят буквально из всех 
республик и областей етралы.

Вот уже три уборочные страды на 
переоборудованных мною трех лафет
ных жатках я укладываю валки по
лувертикально. колосьями кверху. 
Причем, валок получается несколько 
скрученным. Это делает его исключи
тельно удобным для подборки. Но не 
в этом главное достоинство полувер- 
тикального валка. Оно заключается в 
том. что имеется возможность полно
стью ликвидировать потери зерна при 
раздельной уборке урожая. Дело в 
том, что полувертикальному валку не 
страшны никакие дожди, никакое не
настье.

В наших местах осенью редко бы
вает сухая, солнечная погода. Но 
после любого, даже проливного, дож
дя через два— два с половиной ча
са я уже выходил на подборку и об
молот валков. И в бункер шло совер
шенно сухое, чистое зерно. Объяс
няется это тем, что оказавшиеся над 
стерней и над валком колосья быстро 
продуваются ветром, высыхают под 
лучами солнца.

Укладываются хлебные валки так. 
что ни один колосок при любам 
дожде земли не коснется, что прора
стание зерна в таких валках совер
шенно исключено.

В чем же заключается мое усовер
шенствование лафетной жатки?

Еще в уборочную страду 1958 года 
я снял с лафетной жатки скатную до
ску вместе с ее валом. А под козырь
ком жатки прикрепил брезентовый 
фартук, который свешивался до стер
ни. Фартук —  это обычное выбрако
ванное комбайновое полотно, При
креплял я его планками наружу. Под 
козырьком у фартука положение та
кое; передняя кромка его удалена от 
обреза полотна комбайна на 30 —  35 
сантиметров, а задняя кромка примы
кает к  полотну почти вплотную. Сло
вом, к  ходу жатки фартук располо
жен под углом в 25 —  30 градусов,

Что происходит при косовице?
Известно, что по полотну хлебная 

масса движется колосьями несколько 
вперед. Колосья наплывают на заД' 
нюю кромку фартука, примыкающую 
к  полотну. Падение их немного прн' 
тормаживается. А комли стеблей тем 
временем, не встречая преграды (пе
редняя кромка фартука удалена от 
полотна), свободно падают. В момент,

ЛѴеханизагпор,  о б р а т и  в нима ние

Это очень важно!
Полувертикальный валок

Г1ФЛЮГ, комбайнер совхоза имени, 
гіоминтерна Павлодарской области

сг!/денгом Омского сельскохозяйственного инегитута, я 
раі^иокалігзагорскол предложении. — nepeo6opyBoUrb 

лафетную жатку для полуеертикальней укладки хлебного валка колосъ^ 
ями кверху. Но как сделать это, я до сих пор не знаю. Сейчас я  работаю 
агрономом в Томском совхозе. Очень прошу Вас, напишите мне, что надо 
саелатъ для переоборудования жатки, чтобы валок укладывался, как и 
вас, —  полувертикалъно, колосьями кверху.

С уважением агроном Виктор Чубатое».
(На письма Виктору Пфлюзу.).

когда В падении комли начинают опе
режать колосья, происходит перекру
чивание стеблей. Хлебная масса па
дает срезом вниз и втыкается в стер
ню, словно в упругую щетку. Ко
лосья оказываются наверху, возвы
шаются над стерней.

О положении фартука под козырь
ком лафетной жатки надо сказать не
сколько подробнее. Дело в то.ч, чтр 
при различной густоте и высоте стеб
лестоя должна быть различной и уда
ленность, фартука от обреза п о л о т  
комбайна. Чем больше хлебной массы, 
тем дальше надо отодвигать фар
тук. Иначе он будет совсем заторма
живать падение скошенного хлеба. 
Поэтому лучше всего крепить фартук 
под козырьком на горизонтальных 
стержнях, по которым его можно пе
редвигать и закреплять в строго 
определенных местах.

К нижней кромке фартука я обычно 
приделываю металлический прут и к 
середине его подвешиваю груз в три
—  четыре килограмма. Это необходи
мо не только на случай ветреной по
годы, когда фартук или прижимает к 
полотну, или относит его в сторону.: 
Без груза фартук не выполнит своей 
роли еще и потону, что под напором 
хлебной массы он просто-напросто бу
дет отлетать от жатки. Именно из-за 
этой «мелочи» многие механизаторы, 
которые пытаются перенять мой ме
тод, иногда отказываются от него.

Нередко происходит недоразумение 
и другого порядка. В условиях наших 
прииртышских песчаных почв и без
лесья у  нас редко бывают высокие 
хлеба. Высота пшеницы в шестьдесят
—  семьдесят сантиметров считается 
уже большой. II только, как исключе
ние, иногда вырастает пшеница до 
метровой высоты. Б конце косовицы 
1958 года мне довелось жать такую 
рослую пшеницу. И я столкнулся вот 
с чем: валок сначала становился по
лувертикально, но сразу же под тя-

Ореиительно мчится по дороге 
легковая машина. Развив бешеную 
скорость, водитель обгоняет впереди 
идущие машины. Он торопится.

Нет. это не автогонка с ценными 
призами. За рулем —  шофер такси. 
В машине пассажиры— люди преклон* 
него возраста, с ними-*-доти. Нд ли* 
цах пассажиров испуг. Видно, что они 
не испытывают удовольствия от такой 
поездки. Ухарские броскм машины 
через ухабы невольно приводят на 
память слова плаката: «А аастрахо* 
вал ли ты свою жизнь?».

Мы вовсе не против быстрой езды. 
Но надо помнить, что в машине лас* 
сажиры. Это для их удобства у на? 
созданы таксомоторные парки. Это 
для их обслуживания Томский вето* 
трест получает рее больше легковых 
машин

Торопиться эаетав' 
ляет план. —  оправды
ваются особо рьяные ав
толихачи.

Но за этой фрааоЙ 
скрывается другое. Кар 
правило, нарушения до* 
пускают те. кто в пргоне 
за длинным рублем забы
вает и о паееаяшрах. и 
п машине. Несколько 
месяцев бешеной скачки 
по ухабам выводят из 
СТРОЯ новые машины.

Водитель такси не ус* 
лышит грубого окшіка.
Его обычно просят.

Рвач за рулем такси
Больше того —  упрашивают.

Во многих письмах пассажиров об* 
ращает на себя внимание выражение: 
«Договаривались с водителем такси», 
А ведь по пра.вилам работы пассажир
ского таксомоторного автотранспорта, 
никакие «дипломатические перегово
ры» пассажиров с шофером не предг 
усмотрены. Если такси свободно, во
дитель обязан ехать туда, куда ска
жет пассажир.

Но это по правилам. А в жизни бы
вает не так. Есть еще среди шоферов 
такси такие, которые больше всего 
думают о TQM. как бы «зашибить 
деньгу».

Мечется по автомагистралям такой 
любитель наживы. Ему и план надо 
выполнить и побельше себе в карман 
положить. Где уж  тут помнить о пра
вилах движения, Q культуре обслу
живания пассажиров.

Вот он на стоянке. Женщина умо
ляет отвезти ее е ребенком и преста
релыми родителями. Но рейс, с его 
точки зрения, невыгоден. Он неумо
лим, на лице неприступность.

Таким авторвачом показал себя во 
втором таксомоторной автохозяйстве 
И. Я. Бергман.

Его облик достаточно характеризу
ет такой эпизод. После одного рейса 
его пригласил к себе начальник от
дела эксплуатации.

—  Сколько заработал? —  спросил
(Ж.

— Да неважно. Вот все деньги, 
можете проверить.

Но Бергман хитрил. Он н для себя 
ухватил ПОРЯДОЧНЫЙ кущ. Его разоб
лачили и пробовали усовестить.

Но урок не пошел впрок. Руково
дители хозяйства получили жалобу 
от гражданки Исаевой. Опа сообщила, 
что Бергман с нее и других пассажи
ров взял за проезд в 2,5 раза больше, 
чем полагалось.

Письмо то®. Исаевой обсудили на

засѳдапии местного комитета. Бергман 
ничего не мог оказать в свое оправ
дание. Местком рекомендовал адмнпи- 
етрапки уволить его н взыскать при
своенные им деньги.

Но начальник хозяйства А. М. Но* 
виков поступил не так. А когда тов. 
Исаева через три месяца вновь на
помнила о своей жалобе и проеаіла 
вернуть ей деньги, А. М. Новиков 
рассудил:

—  Пусть взыскивает с Бергмана 
через суд,

Отдельные ві^дители легковых так
си. зараженные рвачеством, чувству* 
ют себя вольготно в автохозяйствах 
потому, что нс встречают осуждения. 
С ними долги нянчатся, а некотврыч 
из них явно потворствуют.

В каждой легковой машине-такси 
должно быть вывешено объявление о 
порядке и стоимости оплаты проезда. 
Но многие шоферы, получив эти объ* 
явления, не вывешивают их, а руко* 
водители хозяйств мирятся с этим.

Многие пассажиры жалуются на 
грубое поведение некоторых водите
лей такси. Последние считают допу
стимым не только вступать в прере
кания с пассажирами, но и оскорб
лять их.

Все это —  результат слабой вос- 
питателыіой работы в коллективах

таксомоторных хозяйств. Только 
сейчас в первом таксомоторном хо
зяйстве решили вывесить доски пока
зателей, Доску почета, выпускать 
стенную газету и сатирігческое при
ложение к ней.

В коллективах :гЛзяйств есть не
мало хороших водителей такси, чест
но исполняющих свою работу. Заслу
женным уважением пользуются, на
пример. в первом таксомоторном хо
зяйстве водители тт. Михайлов. Кова
лев. Золил, во ВТОРОМ хозяйстве — 
тт. Мясников, Игнатьев, Бурыхші, 
Коновалов и другие. Они и план пе
ревыполняют, и заботятся о хорошем 
обслужіивапип пассажиров. Такие не 
говорят пассажирам «не поедем», а 
сами предлагают свои услуги. ,

На примере передовых водителей 
такси надо воспитывать у всех шофе
ров высокую ответственность за свой 
труд.

Плохую услугу оказывают шофе
рам некоторые пассажиры, способст
вующие легкой наживе. Это — пре
имущественно подвыпившие лю
бители покататься, с претензией на 
широкий «шик». Они платят, не гля
дя на таксометр, «анай. мол, наших». 
И транспорт отрывают от дела, и 
дурно влияют на некоторых неустоГі-' 
чивых во.тителей такси.

Почетен труд водителя такси.
Пусть же за рулем такси не будет 

ни одного авторвача типа Бергмана и 
ему подобных.

С. ХОДОР.

жестью колосьев падал под жатку. В 
результате колосья оказывались под 
задним колесом жатки. Косовицу вес
ти было невозможно.

Но и этот недостаток я очень легко 
устранил: под наклонной частью по
лотна установил щиток из листового 
железа. Этот листок и предотвращал 
падение валка. Сначала щиток по ши
рине совпадал е шириной полотна 
комбайна. Позднее я нарастил его 
вперед/«а двадцать сантиметров и 
выгнул эту часть щитка вверх так,.^ 
чтобы масса не падала впереди щит- 
к іѵ  А'сзади, по ходу жатки, нарастил 
щиток на шестьдесят сантиметров и 
придал этой части форму отвала плу
га. Теперь при любой высоте и густо
те хлебостоя валок у  меня получает
ся аккуратный и устойчивый. Ко
лосья всегда наверху и близки к  сво
ему естественному положению, то 
есть они стоят почти вертикально. Это 
благоприятно сказывается не только 
на просыхании хлебной массы, ио и 
на дозревании зерна: в таких валках 
натура зерна, как правило, намного 
выше, чем в валках, уложенных непе- 
реоборудованными лафетными жатка
ми.

Чтобы не быть голословным в этом 
своем утверждении, я приведу «екото- 
рые сравнительные данные о резуль
татах моей работы и работы ме.хани- 
заторов. которые укладывали обыч
ный, не полувертикальный валок. В 
1958 году я скосил 1812 гектаров и 
весь этот хлеб обмолотил. Несмотря 
на то, что виды на урожай на моем 
участке были нисколько не лучше, 
чем на всех остальных, намолот с гек
тара у меня был выше среднесовхоз
ного намолота на три центнера. Тог
да такую огромную разницу в намоло
тах можно было объяснить еще и тем, 
что на больших площадях хлеб убира
ли прямым комбайнированием. Но ме
ханизаторы. убиравшие хлеб раздель
но, тоже намолачивали на по.чтора— 
два центнера меньше, чем я.

В следующем, 1959 году мой от
ряд из трех жаток и сцепки из двух 
комбайнов скосил уже 2.100 гекта
ров. Намолот с каждого из них опять 
превышал ѳбшесовхозные намолоты 
без малого на два центнера. Между 
тем, почти все площади на этот раз 
были убраны раздельным способом.

И, наконец, результаты прошло
годней страды. Отряд скосил 2.400 
гектаров. Для нас этот год по уро
жайности был средним. В совхозе с 
каждого гектара намолотили по семь 
центнеров, а в нашей бригаде и того 
меньше — по шесть, А у меня на 
круг обошлось по девять центнеров.

Такими результатами мне удалось, 
наконец, убедить руководителей и 
специалистов нашего совхоза, что по- 
лувертикальный валок —  это конец 
потерям урожая, это отличное качест
во намолоченного зерна. В этом году

В нашем совхозе все лафетные жатки 
будут переоборудованы для полувер- ^  
тикальной укладки хлебных валков т  
колосьями кверху.

Думаю, что со мной согласится 
каждый механизатор: для рационали
заторской деятельности в нашем сель
ском хозяйстве предела нет. Я сужу 
об этом не только по собственному 
опыту. Мой земляк тракторист из Ир
тышского совхоза Иван Логинов осу
ществил дистанционное и автомати
ческое управление гусеничными трак
торами на пахоте, севе и жатве. Вто
рой земляк —  тоже рядовой механи
затор из Бобровского совхоза Иван 
Майоров создал автоматический регу
лятор глубины вспашки. И то и дру
гое изобретение дает не только боль
шой экономический эффект, но и зна
чительно облегчает условия труда 
хлеборобов.

Я сейчас также работаю над реше- Ш  
нием новой важной задачи. У себя мы, ^  
механизаторы, часто говорили, ftjo- 
рили о том, как сделать, чтобы вслед 
за комбайном оставалось чистое поле, 
и на него можно было бы пускать 
тракторы для взмета зяби, Мы пере
брали десятки предложений. Но я сей
час остановился на одном: в соломо
копнителе комбайна «СК-3» устанав
ливаю камеру пресс-подборщика. Об
молоченная солома и полова будут по
падать в эту камеру и прессоваться в 
ней. Из камеры будут выбрасываться 
тюки соломы,

Испробую два варианта. Если поз
волит сила мотора, тюки буду накап
ливать в соломокопнителе и выбрасы
вать их только на концах загонки. В 
этом случае собирать тюки на автома
шины или тракторные сани будет 
очень легко. Если же тягового усилия 
у «СК-3» будет недостаточно, чтобы 
буксировать полный соломокопнитель 
с прессованной соломы, то можно бу
дет убрать днище комбайна, и тюки 
бросать по всей полосе. Собирать их 
будет рсе-таки легче, чем сволаки
вать и скирдовать копны соломы. 
Кроме того, тюки соломы из-под раз- ^  
дельной уборки урожая в хозяйстве *  
очень нужны: их можно использовать 
не только на корм скоту, но н как 
стеновой материал при строительстве 
животноводческих помещений.

И, наконец, еще одна большая вы
года прессования соломы в тюки. При 
такой технологии уборки урожая все 
легкие-семена сорных тра® будут ухо
дить вместе с половой в камеру пресс- 
подборщика и запрессовываться в со
лому. Прн обычной же уборке эти се
мена, как правило, оказываются иа 
земле под копной, в благоприятной 
для прорастания обстановке. Это ве
дет к засорению полей и дополни
тельным затратам труда на борьбу с 
сорняками. Прессование соломы в 
тюки будет важным вкладом в борьбу 
за повышение культуры зем.іѳдѳлия.

Сейчас нет ни одного коллектива, 
ни одного человека, который «бы не 
готовил своего тру,дового подарка к 
XXII съезду Коммунистической пар
тии Советского Союза. Я посвящаю 
этому знаменательному событию свое 
новое рационализаторское предложе- ^  
ние *— усовершенствование зерново- ^  
го комбайна «СК-3». В честь съезда 
наш отряд обязался двумя сцепками 
спаренных лафетных жаток уложить 
в полувертнкальные валки хлеба на 
площади в две с половиной тысячи 
гектаров и обмолотить весь этот хлеб.

Лично я готов советом и делом по
мочь воем, кто ко мне обратится, пе
реоборудовать лафетные жатки для 
полувертикальной укладки валков но- 
.тосьями нвер.ху.

Отаат В. ЧУВАТОВУ запивая 
В. ЧИРКОВ.

Лекція для поступающих в вузы
Правление Томского област

ною отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний организовало 
для поступающих в вузы лекции 
по истории СССР, математике, 
физике, химии, литературе, не

мецкому и английскому язына.м.
К  чтению лекций и проведе

нию практических занятий при
влечены ученые, научные ра
ботники университета н квали
фицированные преподаватели 
школ г. Томска.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
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Д О Р О Г У  Х О Р О Ш И М  
ИЗДЕЛИЯМ, ЗАСЛОН-ПЛОХИМ

Июльсісяй Пленум ЦК КПСС (1960 
рода) потребовал от всех руководите
лей промышленных предприятий, 
совнархозов, плановых и торговых 
органов внимательно и всесторонне 
изучать спрос населенпя на товары 
народного потребления, быстро пере
страивать производство на выпуск 
новых добротных и красивых тканей, 
одежды, обуви и трикотажа, более со
вершенных изделий культурно-быто
вого назначения и хозяйственного 
обихода.

Многие предприятия Томска при- 
вимают меры для того, чтобы выпол
нить это требование. Например, кол
лектив швейной фабрики ІМ 5 Том
ского совнархоза значительно расши
рил ассортимент, увеличил количест
во фасонов одежды. За 5 месяцев те
кущего года здесь освоено и внедре
но 26 новых фасонов. На Фабрике за
метно улучшилось качество изделий.

Это заслуга всего коллектива и 
общественных организаций фабрики, 
которым много помогают работники 
производственно-технического отдела 
управления легкой и пищевой про
мышленности совнархоза.

На фабрике работает ѳкспѳримсн- 
тальная лаборатория. Регулярно со
бирается технический совет, возглав
ляемый главным инженером фабрики 
тон. ТаГаевой. Мероприятия, вырабо
танные лабораторией и техническим 
советом, быстро претворяются в 
жизнь.

Здесь постоянно повышают квали
фикацию рабочих. За полтора года 
подготовлено 480 рабочих и масте
ров, 62 бригадира.

На фабрике стремятся изучать и 
внедрять передовой опыт. Группа 
работников предприятия выезжала в 
Москву, побывала на ярмарке про
дукции швейных фабрик, на москов
ских предприятиях, почерпнула мно
го ценного и сейчас внедряет его у 
себя. Коллектив постоянно поддержи
вает связь с Новосибирским домом 

■ моделей, изучает модели Московско
го, Ленинградского, Львовского до
мов моделей и Московской опытной 
лаборатории.

Под руководством партийной и 
профсоюзной организаций на фабри
ке широко развернуто соревнование 
за .звание коллектива коммунистиче
ского труда. Все 12 бригад и 5 цехов 
борются за это звание. Оно присвоено 
уже 8 бригадам. 32 рабочим присвое
но звание ударников коммунистиче
ского труда. 87 продолжают за него 
бороться.

В течение трех лет носит звание 
коллектива коммунистического труда 
бригада тов. Кашнро, Она выполня-; 
ет план на 105— 110 процентов, 98,6 
процента продукции дает первого 
сорта. Полина Каширо —  активный 
рационализатор, много делает для 
улучшения качества пошива.

Таких же показателей добилась 
бригада коммунистического труда 
Лины Бельтнковой.

Работинхн фабрики —  частые гос
ти в магазинах, совместно с торго
выми работниками отбирают лучшие 
модели. Систематически проводятся 
конфере^щии и покупателей и выстав
ки швейных изделий Фабрики в уни
вермаге Томска и в магазине ЛІ 28 
Томского горпромторга. На днях по 
итогам выставхн-пролажн товаров на 
Фабрике состоялось объединенное 
партийное собрание фабрики и уни- 
вер.чага.

Однако у коллектива швейников 
еще много неиспользованных резер
вов. Все еще велик процент переде
лок. В текущем году возвращено на 
переделку 520 женских пальто.

Улучшают качество, расширяют 
ассортимент и на других предприя
тиях Томска. Одиннадцать новых ви
дов кондитерских изделий освоили в 
этом году на фабрике «Красная звез
да».

По-деловому прислушивается к 
мнению покупателей коллектив фаб
рики мягкой мебе.іи.

Однако в работе предприятий лег
кой и пищевой промышленности Том
ска еще немало недостатков. Руково
дители некоторых предприятий в по
гоне за планом нередко сокращают 
отделочные операции, что ухудшает 
изделия. На многих фабриках медлен
но обновляют ассортимент, фасоны 
изделий. Крайне ограничен ассорти
мент домашней, спортивной, произ
водственной и детской обуви. В итоге 
в общем товарообороте торговых орга
низаций Томска изделия местной про
мышленности составляют 8 — 10 про
центов.

По плану текущего года предприя
тия деревообделочной промышлен
ности должны выпустить 65 наиме
нований различных изделий. Ассор
тимент этот не так уж  велик, но и 
он не выполняется.

На фабрике культтоваров (ди
ректор тов. Балкунов) за 5 месяцев 
запланировано выпустить 20 тысяч 
погонных метров багета, а сделана 
половина. На таро-бондарном заводе 
(директор тов. Голобокин) не выпус
кают кухонные доски, скалки, тол
кушки, бельевые прищепки. Томский 
горпромторг продолжает завозить их 
из Ленинграда.

В торговой сети совершенно отсут
ствуют кухоннные полки для посуды, 
шинковки, которые обязаны были 
еще в прошлом году выпускать на 
карандашной фабрике. На мебельных 
фабриках сорвали выпуск мебели для 
детских учреждений. Вновь построен
ные ясли Томского горздравотдела 
н детский комбинат треста Xs 97 не

СОВЕТЫ СВЕКЛОВОДАМ

БОРИТЕСЬ С ВРЕДИТЕЛЯМИ 
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ

Сейчас на полях ряда колхозов и 
совхозов области появился опас
нейший вредитель свеклы — свек
ловичная щитоноска. Это жук, дли
ной 6—7 миллиметров. Передняя 
часть спинки и надкрылья широ
кие, рыжевато-коричневые. Над
крылья — в крупных точках, ли
нейно расположенных вдоль над
крылий, и в черных пятнах не
правильных очертаний. Ж ук по
хож на клопа. Тело сверху слабо 
выпуклое, снизу плоское, черного 
цвета. Личинки жука желто-зеле
новатые, по бокам тела е много
численными зазубренными отрост
ками, особенно длинными на зад
нем конце тела. Длина личинки — 
около 10 миллиметров.

Ж ук очень плодовит: одна сам
ка щитоноски может отложить до 
1.000 яиц. Личинки выедают а ли
стве мякоть, образуя сквоаные от
верстия.

Для уничтожения жуков и личи
нок свекловичной щитоноенн наи
более эффективными мерами явля
ются опыливание растений 5,5- 
процентным дустом ДДТ Ц 5—20

килограммов на гектар), кремнефто
ристым натрием (10—'12 килограм
мов на гектар), мышьяково-кислым 
кальцием (8— 10 килограммов на 
гектар).

Применять дует гексахлорана 
для опыливания свеклы, в связи с 
возможностью передачи корнепло
дам неприятного запаха, не следу
ет.

Опыливание проводится с помо
щью тракторного, конного или ран
цевого опыливателя: где таких
опыливателей нет. это можно де
лать через марлевые мешочки. 
Обработну посевов свеклы нужно 
проводит^ утром рано, в тихую по
году.

Руководители и специалисты 
колхозов и совхозов должны не
медленно организовать обработку 
свеклы против свекловичной щито
носки. Нѳсвоетременная обработка 
посевов значительно снизит уро
жай этой культуры.

А. ВАИВОД, 
старший научный сотрудник 

Томской областной сельскохо
зяйственной опытной станции.

В  Парабельском районе

могут принать детей из-за отсутствии 
инвентаря.

Коллективы многих предприятий: 
Фабрик культтоваров, картонажной, 
таро-бонларного аало.іа и ju>yrHx —  
слабо связаны с торгующими органи
зациями, не изучают сарос покупате
лей. А руководите.іи мебельной фаб
рики «Краснодеревец» (директор 
тов. Азерьер), хотя и связаны с тор
говыми работниками, но к запросам 
и советам их прио.іушнваются п.тохо. 
До си.х пор, например, в магазины 
не поступили серванты-буфеты, на 
которые бо.іыііой спрос.

Швейные фабрнки медленно осва- 
нваиѵг новые фасоны. Например, ком
бинат «Художественный труд» (ди
ректор тов. Коробочкин) шьет платья 
однообразных фасонов 46— 48 разме
ров. Платья больших размеров, раз
ного роста, для пожилых женщин и 
женщин с полной фигурой не шьют.

Обувная фабрика (директор тов- 
ПлучевскиЮ и комбинат «Обувщик» 
(директор тов. Гаврилов) в прошлом 
году не выполнили плана пошива 
новой обуви, особенно детской. Но 
лучше обстоит дело в текущем году.

Работкиюи областного управлемия 
местной промышленности мирятся с 
этими недостатками.

На ряде предприятий ассортимент 
изделий не расширяется, а сокра
щается. Например, на макаронно-кон
дитерской фабрике уменьшили выпуск 
изделий в мелкой расфасовке, прекра
тили выпуск вермишели в мотках, 
соломки, паутинки и лапшн «сне
жинка». Кондитерская Фабрика 
«Красная звезда» перестала выпус
кать детский витаминизированный 
ассортимент, изготовляет очень мало 
кондитерских изделий в красочно 
оформленных коробках.

До сих пор в легкой промышленно
сти города качество продукции и 
особенно внешней отделки —  самое 
узкое место. Только за прошлый год 
магазины Томского горпромтор'га уце
нили залежалые товары, выпушенные 
предприятиями Томска, на 2 миллио
на 795 тысяч рублей. В текущем го
ду таких товаров накопилось на 500 
тысяч рублей.

На фабрике детской игрушки ухуд
шается качество детских пианино м 
роялей, а цена на них по-прежнему 
остается высокой. На фабрике культ
товаров первым сортом выпускается 
35— 40 процентов продукции вместо 
80 по плану. На фабрике «Красная 
звезда» приказом министерства тор
говли из-за низкого качества сняты с 
производства арахисовая халва и дет
ский ирис. За полугодие текущего го
да горинспекцией по качеству това
ров на этой фабрике забраковано 
2.800 килограммов пряников. 11.200 
килограммов карамели «• другие изде- 
.тия. А консервированная продукция 
горпищеком&ината (директор тов. 
Уставов) так плоха, что магазины 
полностью возвращают ее назад.

Не радуют покупателей изделия 
комбината «Обувщик», горпромком
бината (тов. Сафонов). За многие из
делия этих предприятий работникам 
прилавка приходится краснеть.

В ателье и мастерских «Рекорд» 
заказчикам выплачивают сотни руб
лей за испорченные вещи. Много бра
ка выпускают на трикотажной фабри
ке (директор тов. Мартыненко), швей
ной фабрике облместпрома и других.

Столь низкое качество продукции 
объясняется на ряде предприятий 
безответственностью работников тех
нического контроля. Только халат
ным отношением работников ОТК 
горііищекомбината можно объяснить 
тот факт, что недавно в магазине 
Л* 49 было забраковано инспекцией 
700 бутылок фруктовой воды е эти
кеткой «высшее качество».

На заводе «Кожмех» и комбинате 
«Обувщик» не только рабочие, но и 
мастера и работники отделов техни
ческого контроля плохо знают требо
вания стандартов и не изучают их.

На этих предприятиях нс организо
вано обучение массовым профессиям, 
не проводятся занятия по программе 
техминимума. Отсюда большая теку
честь ка,дров, частая сменяемость 
руководящих работников.

Неудовлетворительно поставлена 
учеба кадров и на ряде швейных 
пре-тлриятий.

Негде готовить кадры массовых 
профессий, проводить переподготовку 
и повышать квалификацию работни
кам швейных ателье, подчиненных 
областному управлению торговли 
(начальник тов. Грохотов). Пора 
этому управлению решить вопрос об 
организации профтехшколы.

Коллективы предприятий легкой и 
пищевой промышленности города 
должны принять немедленные меры 
к тому, чтобы расширить ассорти
мент, улучшить качество н внешний 
вил изделии.

Надо поднять роль технологов, 
конструкторов, создать им на произ
водстве все необходимые условия для 
плодотворной работы. По возможно
сти следует создавать на предприя
тиях экслеішменталыные цехи, лабо** 
ратории, конструкторско-технологи
ческие бюро. Следует усилить конст
рукторские группы, в первую оче
редь на швейных фабриках совнархо
за и облместпрома. Необходимо под
нять ответственность и роль отделов 
технического контрола, осуществлять 
новые общественные формы контроля 
за качеством выпускаемой продук
ции.

На каждом предприятии должны 
работать технические советы, школы 
техминимума, нужно организовать 
учебу не только инженерно-техниче
ских работников, но и рабочих мас
совых профессий.

Работникам промышленности мо
жет существенно помочь деловая 
связь е торгующими организациями: 
выставки продукции фабрик, заводов, 
ателье, организация конференций 
покупателей, создание постоянно 
действующих советов совместно с 
торгующими организациями.

Чтобы преградить путь в торго
вую сеть неходовым товарам, при 
облисполкоме надо создать специаль
ный художественный совет.

Б решении всех этих задач ог
ромная роль принадлежит производст
венным совещаниям, комиссиям пар
тийного контроля. Марка предприя
тия —  это честь коллектива, за нее 
надо бороться!

Приближается XXII съезд КПСС. 
Работники легкой и пищевой про
мышленности в дші трудовой пред
съездовской вахты должны принять 
все меры к тому, чтобы расширить 
ассортимент изделий, улучшить их 
качество.

М. КОРОБКОВ, 
заместитель председателя 

Тоіаского горисполкома.

Трудовыми успехами встречает X X II съезд КПСС молодая работни
ца второго участка цеха № 3 электромеханического завода зубо-фре- 
зеровщнца Галина Соколова. Она руководит бригадой, борющейся за 
звание коллектива коммунистического труда. Бригада сменную норму 
выполняет на 120 процентов, а Галина Соколова — до 135 процентов. 
В свободное время Галина готовится к поступлению в техникум.

На снимке: Г. Соколова.
Фото Ф. Хитринввича.

Шни пер- 
книгоноша

В пеяукидометрв от у е м  Чтіыма 
стоит плавучи а в о р а м ч іи  б ш  —*
нефтеналивная баржа «Щука». Для 
здиравки дизвдьньш топдтюм еюдв 
то я дѳ.ю подходят твплоходи. Ш ки
пер баржи «Щука» Георгий Иванович 
Лртыбашѳв свое хозяйство содержит 
в вспрввяости. Едва теплоход подой
дет к  борту заправочной базы, как он 
уже подает шланг. Убедивпвкь, что 
набор топлива идет вормаяъно. шки
пер поднимается в «яяую рубху щ 
спускается оттуда с большим чемода
ном в руке.

—  Что желаете почитать? —  обра
щается он к команде.

—  Почитать?
— Я книгоноша Могочинского 

сельпо, —  рекомендуется то і. Арты- 
башев, открывая увесистый чемодан.

В чемодане аккуратно уложены 
проиаведоння Горького, Толстого. 
Пушкина, Крылова, советских « т о 
ров. зарубежных писателей.

Большой любитель книг, Георгий 
Иванович умеет подобрать покупате
лю нужную книгу.

С иача.іа навигации тов. Артыба- 
шев распространи.т книг почти на его 
рублей. В блокноте у него десятки за
казов речников на интересующую их 
литературу. Речники часто заказыва
ют художественную и техническую 
литературу, учебники.

Распространяя книги, шкипер Ге
оргий Иванович Артыбашев делает 
большое важное дело.

В. СУРБЕЕВ.

Новое в работе 
товарищеских судов

За последние годы значительно 
активизировалась работа товарище
ских судов на предприятиях, в уч
реждениях. в колхозах, совхозах и 
при сельских Сківетах.

В нашей области их свыше 300. 
Деятельность их имеет громадное 
значение для предупреждения пре
ступлений, для своевременного воз
действия на тех граждан, которые 
нарушают правила социалистическо
го общежития.

Большую работу по укреплению 
трудовой дисциплины, по борьбе с 
пьянством, хулиганством, непра
вильным поведением в быту прово
дят товарищеские суды , на томских 
заводах «Томкабель», «Сиоэлектро- 
мотор», на Кетском лесозаводе и 
рыбокомбинате в г, Колпащеро, на 
ряде других предприятий.

8 июля 1961 г. Президиум Вер
ховного Совета РСФСР утвердил но
вое Положение о товарищеских су
дах, значительно отличающееся от 
ранее действовавших.

Главное в работе товарищеских 
судов —  предупреждение правона
рушений и проступков, наносящих 
вред обществу, воспитание людей 
путем убеждения и общественного 
воздействия, создания обстановки 
неторпимооти к  любым антиобщест

венным поступкам. Товарищеские 
суды облечены доверием коллектива, 
выражают его волю и ответственны 
перед ним.

Новым Положенном установлено, 
что товарищеские суды избираются 
открытым голосованием на один год 
в коллективах, насчитывающих не 
менее 50 человек. Количество чле
нов суда устанавливается общим со
бранием.

Товарищеским судам предоставле
но право рассматривать дела о на
рушениях трудовой дисциплины: 
прогулах, опозданиях на работу или 
о преждевременном уходе с работы; 
о недоброкачественном выполнении 
работы, порче из-за небрежности ин
вентаря, инструментов и материалов.

Общественный суд не должен про
ходить мимо Фактов появления лю
дей в пьяном виде в общественных 
местах и на работе, недостойного 
отношения к  женщине, невыполне
ния родительских обязаішостей.

Товарищескому суду предоставле
но право привлекать к  ответственно
сти лиц, нарушающих правила внут
реннего распорядка в квартирах и 
общежитиях, портящих зеленые на
саждения, а также не соблюдающих 
порядок пользования земельными 
участками. Имущественные споры

ЗАКРЫТЬ ДЛЯ ТУНЕЯДЦЕВ
ВСЕ КАНАЛЫ

СТУДЕНЧЕСКИЕ СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
БРИГАДЫ

В Парабелъекий район прибытіи 
студенты Томского политехнцчеепіу- 
го института. Иг них органиаованы 
дне строительные бригады. Одна 
направлена н  колхоа имени Стали- 
на» другая — е  нолхоа имени Куй
бышева.

Студенты помогут труженикам 
села ^  ремонте и еогеедекии живат- 
цоводчееких построен.

A. ВЕСТЕРОВ. 

ЛЕТКЧЙ^НИНОТЕАТР
Д ля лучшего нулыурнаго обслу^ 

живания населения аарвчной части 
райцентра Парабелц оборудован и 
атчрыт летний-аинотеатр, В нем ре
гулярно демонетрир^уютоя кино- 
рыльмы. B. гор&уиое,

БИБЛИОТЕЧКИ - ПЕРЕДВИЖКИ 
НА ВЫПАСАХ

Районным отделом культуры сов
местно с работниками сельских биб
лиотек укомплектованы и направле
ны на дальние выпасы J8 библиоте- 
чвн-яередвижвн для животноводов. 
Передвижные библиотечки поступи
ли на летние заимки колхозов имени 
Ленина, «Новая жизпь»4

Нарымопшя сельская библиотека 
отправила партию художественной 
и политической литературы на за
имки Калинак и Каранак сельхоз
артели имени Сталина.

Книжный фонд библиотечек-пере
движек периодически обновляется.

А. НОВОСЕЛЬЦЕВА.

По едедая вѳопубдикованного пісьма
Л. Марамзин? в своем рцсьме в 

редакцию напнеелв о том, что ра. 
ботянк обувной мастчрскпй томско
го коабината «Обувшик» Старо
стин плохо отремонтировал туфля, 
взял е чажазчниа плату я ЯФ офпр. 
мвл квнтанцшо.

Исполняющий обя.занноств дн. 
пнктора номбинг-а «Обувщик» 
тов. Овсянкин сообщил редакции, 
что факты, приведенные в письме 
Карамзиной, иодтпердилягь. Пягь- 
МО обсуждалось на общем собрании 
цчха. Старостин уволен, •

Зал Дома культуры был запоотен 
до отказа. Пожилые и молодые, рабо
тающие и неработающие пришли сю
да, чтобы обсудить меры для ры- 
полнееия Указа Президиума Верхов
ного Совета РСФСР «Об усилении 
борьбы с лицами, уклоняющимися от 
общественно- полезного труда я веду
щими антиобщественный паразитиче
ский образ жизни».

В этот день не было недостатка в 
выступающих.

Поднимается пожилой мужчина и 
говорит:

—  Вон тот, в пдследнвм ряду си
дит —  кто он?

Взгляд его устремлен на печника 
Евлампия Литосова.

—  Это он обирает честных труже
ников. сдирая с них втридорога за 
каждый положенный кирпич.

—- Вы что, товарищи, думаете, 
что нигде не работающему Николаю 
Голубчикову, превратившему срой 
дом в убежище л,тя религиозных Фа
натиков, нужен бог? —  говорит дру
гой оратор. --- Ему в десять раз боль
ше нужны те самые заблуливщиеся 
«овцы», которые тащат в его дом 
масло и яйца, которые лают возмож
ность жить ему паразитом.

Один за другим прои:)ноеят люди 
суровые слова, обраиіенпыѳ к  тем 
кого народ метко назвал тунеядцами 
Многие из них сидят здесь же, е 
зале. Кажется, что кое-кто из них не 
выдержит и возмутится обидными, 
брошенными прямо в лицо словами 
паразит, тунеядец, шабашник. По 
они терпеливо сносят эти обществен
ные пощечины, молчат, опустив го
ловы.

«Нет! —  тунеядцам», —  амвля- 
ют трудящиеся. Так заявили я уча
стники общего себрання жителей по
селка Дзержинского, о котором рас
сказывалось выше. Оно состоялось 
вскоре после опубликования Указа 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

Сразу же после опубликования 
.этого Указа бюро Томского райкома 
КПСС и исполком райсовета провели 
совещание с партийными, профсоюз
ными и комсомольскими активистами.

с работниками административных ор
ганов, председателями сельских и по
селковых Советов. В течение десяти 
дней в организациях и учреждениях, 
на поселковых сходах обсуждался 
этот Указ. Основной целью подобных 
собраний мы ставили широкое 
разъяснение каждому челове^^у Ука
за и  вытекающих из «его последст
вий. е тем, чтобы привлечь к  обще
ственно полезному труду лиц, ранее 
уклонявпгихся от работы.

Проводя разъяснительную работу, 
сельские Советы при активной под
держке населения выявили лиц. не 
р^отающих и прикрывающихся 
какой-то работой, но живущих за 
счет других, нетрудовых доходов.

Оказалось, что 103 человека со
вершенно нигде не работали, а 26 
для видимости лишь чиелились на 
работе.

Результаты разъяснительной рабо
ты сказались немедленно: более
90 процентов их в двухнедельный 
срок устроились на работу. Наиболее 
злостным тунеядцам, уклоняющимся 
от труда в течение ряда лет, испол
комы сельских и поселковых Советов 
вручили предупреждения об их ответ
ственности, вытекающей из Указа.

По отношению к одному «матеро
му» тунеядцу народный суд приме
нил суровую меру воздействия, по
становив выселить его на пять лет в 
специально отведенное место. Им ока- 
.залея 34-лѳтний житель деревни 
Кудрине Зоркальцевснѳго сельеовета 
Н. А. Становой. Еще в прошлом году 
Станового еудил товарищеский суд. 
но он продолжал вымогать деньги у 
легковерных жителей, играя на их 
религиозных предрассудках,

В пригородном районе сложилась, 
если моявно так сказать, группа зши, 
стремящихся извлечь нетрудовые до
ходы от реализации на рынке по епе- 
кудягавным ценам излишков сель
скохозяйственных пре.іуктой. Захва
тывая всякими правдамй^и неправда
ми земельные участки, раздувая 
личное хозяйство, эта лица делают 
его осяовным источником получения

доходов, а раоота в государственных 
организациях нужна им лишь для 
маскировки. По сравнению с го
сударственными ценами спекулянты 
(иначе их называть и нельзя) прода
вали труженикам Томска молоко 
дороже в 2 -~2,5  раза, свинину —  
в 1,5 раза, говядину -— в 2 раза, 
картофель в 2 раза, яйца —< в 
3 раза, лук-батун —  в 3,5— 4 раза.

В отдельные месяцы, используя 
выгодные для себя условия, частни
ки буквально обирают трудящихся.

Общеизвестно, что габкая. хорошо 
организованная государственная тор
говля продуктами питания под ко
рень подрубает частную торговлю по 
спекулятивным ценам. К сожа.іению, 
даже лет м, когда молока, например, 
в Томск доставляется достаточно, 
торговые работники проявляют боль»- 
Шую нерасторопность. • Их стиль рДт 
боты ИЗУЧИЛИ тахтамыщевские ме- 
лдчннцы, В 7 часов утра ори уже на 
рынке с бидопамц свежего моло
ка. Оня-то хорошо знают, что 
цистерны е ио.юком на базаре в 
это время никогда не появляются, да 
и на улицах Томска их не увидишь,. 
А ведь людям нужно молоко именно' 
утрем.

пать
нам.

молоко по спекулятивным це*

Работникам торговли следовало бы 
задуматься нал этим. Улучшение 
оргашізацип торговли выбьет почву 
из-іпод ног спекулянта.

Где взять печника, чтобы отре»- 
монтировать печь, или плотника, 
чтобы перебрать пол? Ведь в районе 
нет такой организации, которая бы 
оказывала услуги населению в про
ведении ло-добных работ. И снова «на 
помощь» идет шабашник. Он берет 
столько денег, сколько захочет.

Видимо, настало время облкомхозу 
подумать над тем. как лучще обеспе
чить запросы населения, не прибегая 
н помощи шабашников и халтурщи
ков. беееовеетно обирающих чест
ных тружеников.

Уже первые наши шаги в реализа
ции Указа Президиума Верховного 
Совета Российской Федерации свиде
тельствуют о том, что при совместной 
работе партийных, советских, обще
ственных организаций, всего трудо
вого населения можно покончить с 
паразитическими э.іементами раз п 
навсегда.

П. СЛЕЗНО.

между гражданами, являюшимиея 
членами одного и того же коллек* 
тнва, при согласии участников спо
ра могут быть рассмотрены также к 
товарищеском суде.

Рассмотрение дел в товарищеском 
суде производится открыто, в нера
бочее время.

Граждане, присутствующие на за
седании суда, могут задавать вопро
сы и выступать по существу рас
сматриваемого дела.

При рассмотрении деля и приня' 
тии решения товарищеский суд ру
ководствуется действующим законо
дательством и Положением о това
рищеском суде.

Товарищеский суд может обязать 
виновного прішеігта публичное из
винение, объявить нарушителю то
варищеское предупреждение, обще
ственное порицание, общественный 
выговор, наложить денежный штраф 
в размере до 10 рублей (если про* 
ступок не связан с нарушением тру
довой дисциплины), поставить перед 
руководителем предприятия, учреж
дения, организации вопрос о перево
де виновного на нижеѳплачиваемую 
работу или о понижении его в долж-, 
ности. Суд может возбудить вопрос, 
если это необходимо, о выселевии 
виновного из занимаемой квартиры.

Кроне тоге, товарищеский суд 
может обязать виновного возместить 
причиненный ущерб р сумме, не. 
превышающей 50 рублей.

Если товарищеский суд придет к 
убеждению о необходимости привле
чения правонарушителя к  уголовной 
или административной ответствен' 
ности, он принимает решение о пе
редаче материалов еоответетвующим 
органам (в суд, прокуратуру или 
другим органам власти).

Положением установлено, что ре- 
щонне товарищеского суда являет
ся окончательным и не подлежит об- , 
жа.тованию.

В случае неисполнения решения 
суда добровольно, оно приводится в 
исполнение в принудительном ро- 
рядке через соответствующий' на
родный суд и судебного исполните
ля.

Руководство товарищескими суда
ми осуществляется профсоюзными 
комитетами. Товарищеские суды в 
кол.хозах, поселках и домах, обслу
живаемых жилищно-эксплуатацион
ными конторами, домоуправлениями 
или уличными комитетами, работают 
под руководством исполнительных 
комитетов местных Советов депута
тов трудящихся.

В связи с утверждением нового 
Положешя для всех обшеетвенвых 
товарищеских судов необходимо 
ознакомить е ним рабочих, служа
щих, колхозников и учащихся учеб
ных заведений и создать товарище
ские суды там, где их еще нет.

В. СКРЯБИН, 
председатель Томского областного 

суда.И томичи вынуждены поку- секретарь Томского райкома КПСС

О о в о е ш я е  ш о в л ж ж  з е я я я л в
С каждым годом в колхозах 

Кожевіштовекого района в хо
зяйственный оборот вступают 
новые земли, отвоеванные у 
тайги. Эту работу проводи? лу- 
ромелиоратнвный отряд М  1 
объедиііения «Сельхозтехника» 
под руководством А. И. Ломова.

В отряде немало передовиков. 
Один из л^'чптих трактористов— 
Лнатолгнй Антонович Колесни
ков. Он работает в отряде с 
1955 года, Его труд отмечен вы
сокой правительственной награ

дой — орденом Ленина. Боль
шинство механизаторов награж
дено медалями «За освоение 
целинных земель» и другими.

М. Н. Волков, С. А. Потюп- 
кнн, Н. И. Мячин, Г. П. Реми- 
лов. Н. П. Лугачев ежедневно 
вьшOw'lняют сменные нор.мы вы
работки на ІЗ О --140 процентов.

Кроме трантаров С-100, на
весных приспособлений для рас
корчевки, расчистки и выравни
вания площадей, в отраде есть 
тракторы ДТ-54. плуто, дя^О-

вые лущилышнн. Оряд 
з̂ МуТН, готовые для сора. Так, 
колхоз имени Ленина цолучад 
от него 500 гектаров новых зе̂  
м$ль.

Сейчас п(ЮЕОдный вагон-общ^ 
житие механизаторов лугоме- 
лиеративного отряда находатся 
в колхозе «Наша Родина». 
Трактористы заканжЕвают рас
чистку полей ЫсЯ площади 100 
гектаров.

fUUUOWHHN
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ПартиЛно-правительственная 
делегация КНДР возвратилась 

на родину
ПХЕНЬЯН. 15 июля. (ТАСС). 

Сегодня в Пхевьяк из поездки в 
Советский Союз и Китайскую На
родную Республику самолетом 
<ИЛ-18> возвратилась партийно- 
правительственная делегация
пНДР. возглавляемая председате
лем Центрального Комитета Трудо
вой партии Кореи, председателем 
Кабинета министров КНДР товари
щем Ким Ир Сеном.

Сразу же после прибытия деле
гации на центральной площади го
рода состоялся 300-тысячный ми
тинг. участники которого тепло и 
сердечно приветствовали своих по
сланцев.

С речью об итогах визитов пар
тийно-правительственной делегации 
КНДР в СССР и КНР на митинге 
выступил глава делегации товарищ 
Ким Ир Сен.

Ким Ир Сен выразил благодар
ность за теплый прием, оказанный 
делегации в Советском Союзе и 
Китайской Народной Республике, и 
передал братский привет корейско
му народу от советского и китай
ского народов.

Рассказав об успехах советского 
и китайского народов, Ким Ир Сен

подчеркнул, что заключение до
говоров с Советским Союзом и Ки
тайской Народной Республикой 
является самым важным результа
том визитов. Они представляют со
бой документальное выражение ре
шимости до конца помогать друг 
другу в борьбе против империализ
ма, за строительство социализма, 
коммунизма. Эти договоры носят 
оборонительный характер, направ
ленные на защиту мира в Корее, 
на Дальнем Востоке и во всем ми
ре.

Мы, заявил в заключение Ким 
Ир Сен, имеем марксистско-ленин
скую партию, революционную базу 
с политической и ' экономической 
основами, с нами наши великие и 
надежные союзники — соседи — 
Советский Союз и Китайская На
родная Республика, социалистиче
ский лагерь и миролюбивые наро
ды. Мы непременно достигнем мир
ного объединения родины. Наша 
партия и наш народ, высоко неся 
знамя пролетарского интернацио
нализма и марксизма-ленинизма, 
будут надежно защищать восточ
ный форпост социалистического ла
геря.

Заявление вице-президента 
Эквадора

ГАВАНА, 16 июля. (ТАСС). Ви
це-президент и председатель нацио
нального конгресса Эквадора Кар
лос Хулио Аросемена указал, что 
в Эквадоре будет создан нацио
нальный народный фронт.

Как передает из Кито агентство 
ГІренса Латина, Аросемена заявил, 
что отдаст все свои силы созданию 
великого движения, которое объе
динит демократические силы 
страны, в том числе коммунисти
ческую партию, социалистическую 
партию, организации рабочих, кре
стьян и студентов и другие органи
зации.

Вице-президента Эквадора, воз
главлявшего парламентскую деле
гацию. посетившую Советский Со
юз. Чехословакию и Польшу, 
встречали на аэродроме тысячи 
эквадорцев. На центральной пло
щади Кито состоялся большой ми
тинг. <В социалистических стра
нах, которые мы посетили, сущест

вует искреннее желание расши
рять отношения со странами Латин
ской Америки», — заявил Аросе
мена на митинге, говоря о своих 
впечатлениях о поездке.

«Хотя я не коммунист. — ска
зал он далее, — я признаю, что 
опыт социалистических стран  ̂мо
жет быть использован нашей стра
ной».

Явно намекая на представителей 
латиноамериканских стран, кото
рые ездят в Соединенные Штаты 
просить займов в обмен на концес
сии. нарушающие национальный 
суверенитет, Аросемена заявил: 
«Я нс привез долларов, но зато и 
не запятнал чести национального 
флага».

В заключение Аросемена при
звал президента Веласко Ибарра 
принять срочные меры с целью 
улучшения благосостояния народа. 
«Народ, — подчеркнул он, — не 
может больше ждать».

ПО  С Т О П А М  Э Й З Е Н Х А У Э Р А
НЬЮ-ЙОРК, 15 июля- (ТАСС). 

Президент Кеннеди,' по сообщению 
информационных агентств из его 
летней резиденции в Хианнис-Порт 
(штат Массачусетс) объявил, что, 
начиная с 16 июля, в СШ А будет 

проводиться так называемая «неде
ля порабощенных стран».

Проведение такой «недели» в 
Соединенных Штатах не новость. 
Ее уже объявлял бывший прези
дент Эйзенхауэр. Что же это за

«неделя»? Для чего и на каком ос
новании она проводится? 17 июля 
1959 года американский сенат при
нял резолюцию, призывающую пре
зидента страны объявлять ежего
дно третью неделю июля «неделей 
порабощенных стран». При этом 
авторы резолюции прямо выража
ли надежду на восстановление ка
питалистического строя в странах 
народной демократии и в советских 
республиках.

Штраус доволен
БОНН. 16 июля. (ТАСС). Нахо-. 

дящийся в СШ А с «информацион
ным визитом» министр обороны 
ФРГ Штраус дал интервью коррес
понденту западногерманского агент
ства ДПА. Штраус заявил, что он 
остался «очень доволен» результа
тами своих переговоров в Вашинг
тоне.

Чем же доволен боннский ми
нистр? Как явствует из интервью, 
одной из главных тем переговоров 
Штрауса были планы дальнейшего 
атомно-ракетного вооружения за
падногерманского бундесвера. Оно 
осуществляется сейчас на основе 
так называемого документа НАТО 
«МС-70». Этот план рассчитан на 
период до конца 1962 года. Штраус 
сообщил, что на период с 1963 по 
1966 год уже имеется проект ново
го плана, предусматривающего 
дальнейшую модернизацию «такти
ческого» атомного оружия, а также 
усиление вооруженных сил НАТО 
за счет обычных видов вооружения.

Взрыв бомб 
в Алжире

ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). 
Ультраколониалисты не прекраща
ют террористической деятельно
сти. Минувшей ночью в крупней
ших городах Алжира произошло 
12 взрывов бомб, подложенных 
«ультра»: четыре в городе Алжи
ре. четыре в Оране, три в Констан
тине и один в Блиде. В результа
те взрывов пять человек ранены, 
причинен большой материальный 
ущерб.

Во время вашингтонских пере
говоров обсуждались и такие «ас
пекты» военного сотрудничества 
ФРГ с США, как увеличение За
падной Германией закупок воору
жения в США, совместное исполь
зование полигонов и других воен
ных объектов для обучения амери
канских и западногерманских 
войск, а также совместное пользо
вание военными базами снабжения. 
Штраус сообщил, что за период с 
1 января 1961 года по 30 июня 
1962 года общая стоимость воен
ных закупок Западной Германии в 
СШ А составит 400 миллионов дол
ларов.

Особое место в переговорах 
Штрауса с американским минист
ром обороны Макнамара заняли 
вопросы об участии, бундесвера во 
всех «возможных» военных планах 
в отношении Западного Берлина.

Ф ранцузские власти 
шлют подкрепление
ЛОНДОН. 15 июля. (ТАСС). Вче

ра в Тунис были доставлены по 
воздуху 600 французских парашю
тистов для укрепления сил фран
цузской военно-морской и авиаци
онной базы в Бизерте. Француз
ские подкрепления прибыли через 
несколько часов после того, как 
президент Хабиб Бургиба заявил 
на митинге, что эта военная база 
должна быть эвакуирована.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер из Туниса, офици
альные круги Бизерты заявляют, 
что ожидается прибытие дальней
ших подкреплений.

Бои в Южном Вьетнаме
ЛОНДОН. 17 июля. (ТАСС). 

Нгодиньдьемовские власти разверз 
нули настоящую войну против 
южновьетнамского народа.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Сайгона, ба
тальон южновьетнамской армии не
давно окружил отряд «коммунисти
ческих партизан» (так именует пат
риотическое движение в Южном

Вьетнаме нгодиньдьемовская пе
чать.—Прим. ред.) численностью в 
пятьсот человек в болотистой мест
ности в 80 милях от Сайгона.

Государственный секретарь по 
координации вопросов безопасности 
Южного Вьетнама Нгуен Динь 
Тхуан заявил, что «это было самое 
крупное сражение против «комму
нистов» из всех когда-либо прове
денных нами». '

ЗА МИР НА БЕРЕГАХ 
БАЛТИКИ

РОСТОК, 16 июля. Корреспон
дент ТАСС К. Саввин передает: В 
яркую демонстрацию воли народов 
к мирному сосуществованию, проч
ному миру в районе Балтийского 
моря и незамедлительному заклю
чению германского мирного догово
ра вылилась закончившаяся сего
дня здесь Неделя мира в Прибалти
ке. Эта традиционная неделя, про
водившаяся в округе Росток с 8 по 
16 июля, носила более широкий, 
представительный характер, чем в 
предыдущие годы. В ней приняли 
участие рабочие, профсоюзные, 
женские, молодежные и спортив
ные делегации из всех прибалтий
ских государств, а также Норвегии 
и Исландии. На различных меро-; 
приятиях недели побывало большое 
число жителей ГДР и свыше 17 ты
сяч зарубежных гостей. Среди по
четных гостей недели находились 
депутаты парламента Финляндии, 
политические деятели Швеции, вид
ные деятели искусств Дании, изве
стные представители общественной 
жизни Норвегии и Исландии. Ис
ключительно теплый прием был

оказан советской делегации, воз. 
главляемой А. Ю. Снечкусом.

Актуальные вопросы современ
ности находились в центре внима
ния участников многочисленных 
конференций, форумов и совеща
ний, которые настоятельно требо
вали положить конец преступным 
планам боннских милитаристов и 
подписать в этом году мирный до
говор с обоими германскими госу
дарствами. На встречах западногер
манских гостей с трудящимися ок
руга Росток горячую поддержку 
встретили предложения Советского 
Союза и ГДР. указывающие кон
кретные и ясные пути мирного ре
шения германской проблемы.

Неделя стала крупны.м событием 
в культурной жизни народов При
балтики. С огромным успехом про
шли в округе гастроли Государст
венного московского хора под руко- 
водство.м проф. В. Соколова, веду
щих артистических коллективов и 
самодеятельных художественных 
ансамблей из Швеции, Финляндии, 
Дании, Норвегии, ФРГ, Польши и 
Германской Демократической Рес
публики.

Экономика Англии в застое
ЛОНДОН. 16 июля. (ТАСС). В 

редакционной статье влиятельная 
английская газета «Файнэншл
тай.мс» выражает беспокойство по 
поводу все ухудшающегося положе
ния английской экономики.

«Постоянный рост цен, застой в 
промышленности, хроническая
неспособность конкурировать и по
вторяющиеся платежные кризи
сы» — таково, как подчеркивает 
газета, состояние английской эко
номики. По мнению газеты, самую 
большую тревогу вызывает плохое 
состояние платежного баланса 
внешней торговли. Подлинные раз

меры текущего дефицита, говорит
ся в статье, составляют около 200 
миллионов фунтов стерлингов.

«Файнэншл тайме» подчерки
вает необходимость общего пере
смотра экономической политики 
правительства, указывая, что «это 
не просто новый кризис платежно
го баланса, какие так часто бывали 
раньше, а обстоятельство, требую
щее» сделать серьезный выбор 
между тем, чтобы «покончить с 
явными недочетами экономики или 
согласиться на уменьшение полити
ческого влияния и на снижение 
уровня благосостояния».

Стоимость жизни растет
КОПЕНГАГЕН. 15 июля. 

(ТАСС). В прошедшие 2 месяца 
после заключения коллективных 
договоров произошло новое повы
шение цен. Почти на 10 процентов 
вздорожала подписная плата на га
зеты, повысилась стоимость и без 
того очень дорогих медикаментов, 
с 1 июля увеличилась плата за те
лефон. О квартплате и говорить не
чего, она повьппается один—два 
раза в год.

В мае оптовые цены на свинину 
сразу поднялись на 25 процентов, 
на говядину — на 15 процентов. 
На прошлой неделе на 10 процен
тов увеличилась стоимость молока.

«Такое повышение цен. — писа
ла газета «Ланд ог фольк», — оз

начает, с одной стороны, что капи
талисты получают огромные прибы
ли, а с другой, — значительно под
рывается покупательная способ
ность рабочих и служащих... Мы 
требуем немедленного прекраще
ния повышения цен, ибо оно сводит 
на нет скромные уступки, сделан
ные трудящимся при заключении 
новых коллективных договоров».

Показателем значительного ро
ста прибылей предпринимателей 
служат опубликованные данные го
сударственного статистического 
управления, согласно которым 
только в Копенгагене за 1960 год 
число миллионеров увеличилось на 
85 и достигло 1.033.

В минувшее воскресенье особен
но многолюдно было на Томском 
ипподроме. Здесь проходил летний 
праздник коневодства. В программе 
соревнований — скачки и заезды 
на 1.600, 2.400 и 3.200 метров в 
два гита.

Разыгрывался приз Томского 
облисполкома. Зрители много на
дежд возлагали на прошлогоднего 
лидера Падуба. Но на сей раз 
первым пришел Простор под 
управлением наездника I категории 
Н, В. Зибарева. Простор на дис
танции 1.600 метров показал хоро
шее время — 2 мин. 15 сек. По
бедителем в. заездах на большой 
двухлетний приз вышел Мирзан, 
управляемый наездником второй 
категории Р. В. Пономаревым.

Особенный интерес вызвал у то
мичей 12-й заезд. Здесь шла упор-
ю ооааааааааоааааааааоаоаосю оааооаоа

На футбольных 
полях шестой зоны
Прошли последние календарные 

игры первого круга в шестой зоне 
на первенство страны по футболу 
среди команд класса «Б».

Чувствительный удар нанес «Лу
чу» из Владивостока замыкающий 
турнирную таблицу читинский «За
байкалец». Читинцы выиграли со 
счетом 2:1. Это—уже их вторая 
победа над лидерами. Первая — с 
таким же результатом — над хаба
ровчанами.

В Барнауле потерпели пораже
ние красноярцы. Местные футбо
листы («Темп») забили в ворота 
противника два гола, не пропустив 
в свои ни одного.

Вничью (1:1) закончилась встре
ча «Химика». (Кемерово) с «Анга
рой» (Иркутск).

В Хабаровске томичи провели с 
местны.ми армейцами очередной 
матч на кубой СССР по футболу. 
Победили хозяева поля со счетом 
2:0. Хабаровчане получили право 
продолжать дальше игру и на сво
ем поле встретятся с командой 
класса «А» — харьковским «Аван
гардом».

ная борьба за большой дистанцион
ный приз. На дорожке илподро.ма 
— лошади старшего возраста. Сре
ди них — неоднократный побе
дитель, любимец публики Хло
пок. Но в этот день он подвел 
своих «поклонников» — четверть 
дистанции проскакал галопом, и 
показанный им результат не был 
принят в зачет. Расчетливой ез
дой мастер-наездник А. М. Апасов 
на Пикете завоевал первенство 
и приз.

Мастер-наездник Н. Н. Метелев 
стал обладателем большого 4-лет- 
ыего приза.

Скачки выиграл жокей В. Гри
горьев.

На снвліках: (вверху) момент со
ревнований, (внизу) — вручение 
мастеру-наезднику Н. Н. Метелеву 
большого 4-летнего приза 

Текст н фото А . Кожевникова.
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Буйный велосипедист
После опубликования решения 

Томского облисполкома «Об усилении 
борьбы с пьянством и нарушениями 
общественного порядка» в Томске 
стало меньше нарушений обществен
ного порядка.

Но в семье не без урода. Есть еще 
люди, которые игнорируют решение 
исполкома. Например, владелец ве
лосипеда под Хі 822 ездит по тротуа
рам. Это В, Мескин, проживающий в 
доме Лг 4, кв. 3 Промышленного по
селка, г Томска.

Его, главным образом, знают и бо
ятся дети. Они. кадс завидят Месюина,

так кричат: «Вон опять тот дядя 
едет, бежим на дорогу». И бегут- А 
«дядя» вихрем мчится по тротуараА 
Однажды мы остановили Мескина и 
напомнили ему о решении облиспол
кома. Ну, где там! Он и  слушать яе 
захотел.
- — Ездил и  буду ездить, где хочу, а 
штраф для меня пустяк, —  заявил он 
с ядовитой усмешкой и уехал.

Решение обязательно для всех 
граждан, в том числе и для ретивых 
велосипедистов, каким является Мес
кин. И с них надо строго спрашивать.

Н. БУБНОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 18 июля ожидается переменная 
облачность, по северным района.м 
слабый дождь, по остальным — без 
осадков, ветер северный, 5— 10 
метров в секунду, температура воз
духа 18-^23 градуса.

19—20 июля по области ожи
дается переменная облачность, пре
имущественно без осадков, ветер 
северо-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура ночью 8 — 13. 
днем — 18—23 градуса.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Новосибирского театра 
оперы и балета 

(в помещений областного 
драматического театра) 

ОПЕРНЫЕ СПЕКТАКЛИ
18 июля— «Демон».
19 июля— «Евгений Онегин», 
Начало спектаклей в 7 час. 30

мин. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

18 июля
Голубой зал — новый художест

венный фильм «И снова утро». Се
ансы: 9, 10-55, 12-50. 2-45. 4-40, 
6-35, 8-30. 10-25.

Зеленый зал — «И снова утро». 
Сеансы: 9-30, 11-25. 1-20. 3-15,
5-10. 7-05. 9. 10-55.

Кинотеатр имени М. Горького
18 июля — премьера цвет- 

ной кинокомедии «Полосатый 
рейс». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15; 4. 5-45. 7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники
18 июля — художественный 

фильм «Озорные повороты». Сеан
сы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 
8-30. 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
18 июля. Большой зал — новая 

цветная кинокомедия «Полосатый 
рейс». Сеансы: 9-30, П -10„ 12-50, 
2-30. 4-10, 5-50, 7-30. 9-10, 10-50. 
Малый зал — «Полосатый рейс». 
Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2. 3-40, 
5-20, 7. 8-40. 10-20.

Кинотеатр городского сада
18 июля — широкоэкранный 

художественный фильм «Жизнь 
начинается». Сеансы: 12-05, 2-10, 
4-15, 6-20, 8-25, 10-30. Касса ра
ботает с 9 час. утра.

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей — широкоэкранный 

художественный фильм «Верховн- 
на — мати моя». Сеанс в 10-15.

Клуб имени Сталина
18 июля — «Полосатый рейс». 

Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицированная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66. 2-й этаж, комна
та 13.

т о м с к и й  ТЕХНИКУМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 
ТРАНСПОРТА

объявляет прием учащихся на специальности:
эксплуатация железных дорог: 
автоматика и телемеханика; 
проводная связь:
на вновь открываемые специальности: 
электротяговое хозяйство железных дорог: 
энергоснабжение и энергетическое хозяйство железнодорожно

го транспорта.
Принимаются лица с образованием 7 и 10 классов, которым к 

1 января 1962 г. исполнится не менее 15 лет. Принимаются так
же лица старшего возраста.

Правила приема общие для всех техникумов.
Адрес техникума; г. Томск, проспект имени Ленина. 40 (бьш- 

шее здание электромеханического института инженеров желез
нодорожного транспорта).

Второй пункт приёма: ст. Томск-ІІ, улица Стародеповская, 5.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПРИ СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ № 8 
г. Томска (проспект имени Кирова, 12)

объявляет прием учащихся в V—X классы
При заочном отделении регулярно проводятся консультации 

по всем учебным предметам. По каждому учебному предмету 
учащиеся сдают зачеты: в конце учебного года проводятся эк
замены.

Запись производится в канцелярии школы. За подробны.ми 
справками обращаться к  секретарю школы в часы занятий.

Томскому водоканалтресту сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: старший диспетчер, диспетчер 
водопроводных н канализацион
ных сетей. техники-сантехники, 
механик по контрольно-измери
тельным приборам, сменный инже
нер насосно-фильтровальной стан
ции, электромеханик, столяр, де
журные слесари, рабочие всех 
специальностей на строительство, 
электромонтер, шоферы 1-го н 2-го 
классов на спецмашину.

Обращаться; г. Томск, Подгор
ный переулок, 14, комната 9.

3—2

Базарно-рыночному управлению 
требуются на постоянную работу: 
слесарь по отоплению, кочегар н 
кассиры-сборщики.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 4. 2—2

Томскому подшипниковому заво
ду требѵются: ученики шлифов
щиков, разнорабочие и токари.

Обращаться: г. Томск. Северный 
городок, 9, отдел кадров, с 8 час. 
30 мин. ѵтра до 4 час. 30 мин. 
дня. 6—4

Томской конторе технического 
снабжения стройтреста № 98 на 
постоянную работу требуются; ин
женер по оборудованию, счетовод, 
кассир и грузчики.

Обращаться; г. Томск, поселок 
Новый.

Проектно-изыскательской кон
торе Томского совнархоза на про
ектную работу требуются: группо
вые, старшие и рядовые инжене
ры, главные инженеры проектов, 
спецналисты.стронтели, архитек
торы, генпланщики, сантехники, 
электрики, сметчики, геологи по 
инженерной геологии, технологи 
по лесозаготовкам, лесохозяйст- 
венники, гидрологи, а также на
чальники изыскательских партий 
и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон 51-06.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит прием на 
платные курсы по подготовке и 
повышению квалификации бухгал
теров, старших (главных) бухгалте
ров н счетоводов для промышлен
ности, сельского хозяйства, торгов
ли в бюджетных учреждений с 
отрывом и без отрыва от произ
водства.

Здесь же требуется преподава
тель бухгалтерского учета.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушнна, 14.

То.мской пассажирской автотран
спортной конторе требуются: шо
феры 1-го и 2-го классов, автосле
сари с последующей переподготов
кой на шоферов 3-го класса, шофе
ры 3-го класса для переподготовки 
на 2-й класс за счет средств авто
транспортной конторы. Здесь же 
требуются: кондуктора, жестянщи
ки н автоэлектрикн.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

3—2

Автохозяйству № 15 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту: шоферы, слесари, разнорабо
чие, сварщики, плотники.

Обращаться: г. То.мск, Нижний 
луг. 4. 2— 1

Томскому кирпичному заводу 
М<? 10 требуются: секретарь.маши
нистка, электрик (имеющий 3-ю 
или 4-ю группу допуска), рабочие в 
цехи, мастер кирпичного производ. 
ства и счетовод.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск. улица 
Красноар.мейская, 130. 3—3

То.мскому монтажному управ
лению «Сиоэлектромонтаж» на по
стоянную работу требуются: 
электромонтеры силовнкн-осве- 
щенцы, подстапцнонники, инженер 
или техник-электрик, разнорабо
чие с последующим обучением на 
электромонтеров.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, телефон 37-41.

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: инженеры 
— автодорожники, транспортники, 
генпланщики, гидрологи, топогра
фы и инженеры по проектирова
нию линий электропередач, инже
неры и техники электрики, тепло- 
те.хники, по связи и телемеханике, 
техники-геологи, техипк-буровик, 
переплетчики, копировщицы, шо
феры, дворіпік, табельщица и ма
шинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 2

Томской лесоперевалочной базе 
облместпрома требуются рабочие 
(мзокчины и женщины) на рейдо
вые работы по выкатке леса, на 
лесопильные ра.мы и тарные стан
ки с механической подачей.

Здесь же требуется бухгалтер.
Обращаться: г. Томск, поселок 

мясокомбината, 1-а. телефон 
49-11.

3 —3

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
токари, слесари, автокрановщики, 
электрокарщнки, плотники, камен
щики, сколотчики ящиков, рабочие 
в цехи, вахтеры, уборщицы и рабо
чие на стройку.

Обращаться: г. Томск, улица-Ка
занская, 46, отдел кадров. 5—4

Дому отдыха «Басандайка»
срочно требуются: медицинская се
стра, официантки, повара, рабо
чие на кухню, шоферы, сторож, 
технички, разнорабочие, палатная 
сестра-хозяйка, сестра-хозяйка
столовой.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, к директору.

2 — 2

Томской спичечной фабрике «Си
бирь» требуются рабочие н. ученн- 
цы в производственные цехи.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: спичечная фабрика, 
отдел кадров. 3—2

Томскому заводу «Металлист» 
требуются: литейщики, формовщн. 
К Н , жестянщики, электросварщики, 
нормировщик, штамповщик, бух
галтер, заведующий складом, смен
ный мастер, ученики и разнорабо, 
чне.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксе.мбург, 121. 2— 1

гр -к а  А брам ова З оя  М ихайловна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, улиц а 
Больш ая П одгорная. 27. кв. 1. воз- 
буяідает дело  о расторж ени и  б р ак а  с 
гр-ном А брам овы м  Ю рием П етрови
чем , п рож иваю щ им  там  ж е.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  Том
ском  городском  народном  суде.

Гі>н К ауц  А лександ р  А лександро
вич, прож иваю щ ий  в  г. Томске, у ли 
ц а  С ибирская, 35. кв . 1. возбуж дает 
дело  о расторж ени и  б р ак а  с гр-кой 
Ч еты ркнной  И риной Н иколаевной, 
прож иваю щ ей  в  г. Херсоне.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в  Том. 
ско.м городском  народном  суде.

Гр-н Б ар х ато в  Владим ир А лександ
рович. прож иваю щ ий  в  г. Томске. Се. 
верны й  городок, улиц а Техническая, 
3, возбуж дает дело  о  р ас торж ени и  
б р ак а  с  гр-кой  Бархатовой  В иктори
ей И вановной п рож иваю щ ей  в  
г . Томске, у л и ц а  О ктябрьская , 35, 
кв . 4.

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в  Том
ском  городском  народном  суде.
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